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Controlada por juízes, inteligência 
artifi cial escreve sentenças no TJRJ

Retorno do 
“X” ao Brasil é 
avaliado pelo 
ministro Moraes

PÁGINA 10

PÁGINA 8

Sucesso absoluto no Salão de Turismo deste ano, o 

estande do Estado do Rio de Janeiro, agora na 51ª 

ABAV Expo, está oferecendo a bebida mais típica das 

praias cariocas para os visitantes: o mate com limão. 

Além disso, o Rio reafi rma sua importância no cená-

rio turístico nacional, com uma agenda cheia de ati-
vidades. No primeiro dia da feira, o estande ofereceu 

várias ativações para levar a experiência do estado 

até os visitantes. As ativações são propostas interati-
vas de aspectos ligados ao turismo fl uminense.

Empresa encaminhou pedido ao 
Supremo Tribunal Federal após nomear 
representante e entregar documentação

Alta da 
economia 
nada infl ui 
no fi scal
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Muito mate com limão na ABAV Expo 51
Mateus Lincoln

PÁGINA 5

Força-tarefa 
cumpre 
mandados 
contra PMs

2 º  C A D E R N O

Competição pela 
Concha de Ouro em 
San Sebastián chega 
ao fi m neste sábado

PÁGINAS 10 E 11

@peterwery

Dira Paes estreia nos cinemas um projeto 
bastante pessoal — e necessário — em que 
escreve, atual e dirige: ‘Pasárgada.

PÁGINA 13

Wesley Sabino

Uma tábula rasa: Sala Branca mostra 
a perda da inocência e o o olhar adulto 
incompreensível quando se é criança

PÁGINA 16

Bruno de Lima

Veja um 
roteiro com 
boas opções 
de pratos 
vegetarianos 
bem saborosos 
para poder 
aproveitar o 
dia mundial 
do padrão 
alimentar 
em grande 
estilo — e sem 
moderação
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DRUMMOND

O voto do 
senador 
Romário

PÁGINA 3

FERNANDO MOLICA

A vida de fato 
como ela é 
nas calçadas 

PÁGINA 2

O debate entre os candidatos a 
prefeito de Barra Mansa, sul do inte-
rior do Rio, promovido pela Aciap-
-BM, nesta quinta (26) teve ataques 
e ânimos acirrados. 

Uma nova pesquisa de intenção de 
voto para a Prefeitura de Nova Iguaçu, 
realizada pelo Ipec (ex-Ibope) e divul-
gada nesta quinta-feira (26), aponta vi-
tória de Dudu Reina (PP) no 1º turno. 

Debate tem 
ataques e 
trocas de 
farpas

Dudu Reina 
(PP) lidera 
pesquisa em 
Nova Iguaçu

PÁGINA 15

PÁGINA 11

Petrópolis pretende confi rmar a 
previsão do Ministério do Turismo 
como o terceiro destino nacional 
mais procurado em 2024, atrás ape-
nas das cidades de Olímpia (SP) e 
Foz do Iguaçu (PR).

Petrópolis 
celebra Dia 
Mundial do 
Turismo

PÁGINA 12

O governador Cláudio Castro celebrou a 
aprovação, pelo TCE-RJ, do Termo de Ajusta-
mento de Conduta que permitirá a retomada 
das obras da estação Gávea do metrô, paralisa-
das há nove anos. O acordo recebeu o aval do 
órgão de controle por unanimidade.

TCE aprova 
reinício das 
obras do 
metrô na Gávea

PÁGINA 9

Reprodução

Estado faz Termo de Ajustamento de Conduta

PÁGINA 7

Prefeito de Nova York indiciado por corrupção

Parques 
estaduais 
monitoram
a fauna
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El Hombre Que Amaba 

Los Platos Voladores
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: INTERIOR DO PAÍS NÃO TEM ÁREAS DE POUSO 
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 27 de setembro 
de 1929 foram: URSS dá três sema-
nas para a China resolver impasse 

diplomático, antes de ir para a via 
militar. Senado colombiano julga 
caso de prevaricação de ex-ministro 
da Guerra. Liga das Nações debate 

uma conferência sobre a produção 
de entorpencentes. Raid aéreo do 
Correio da Manhã vê que país preci-
sa de mais áreas de pouso no interior. 

HÁ 75 ANOS: TRABALHISTAS PODEM DEIXAR GOVERNO BRITÂNICO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 26 de setembro 
de 1949 foram: Especula-se que 
uma bomba atômica explodiu na 

URSS. França afi  rma estar do lado 
da paz em discurso na ONU. Go-
verno trabalhista está próximo de ser 
dissolvido na Grã-Bretanha. Ausên-

cia de política econômica é refl etida 
no orçamento da União de 1950. 
Senado Federal marca votação da lei 
do inquilinato 

Prefeito de São Paulo e candi-
dato à reeleição, Ricardo Nunes 
(MDB) tem o direito de questio-
nar o estudo que aponta a existên-
cia de 80 mil pessoas vivendo nas 
ruas da cidade — mas não dá para 
negar que tem gente demais dor-
mindo nas calçadas, por lá e por 
aqui, no Rio. 

Não se trata apenas dos que 
estão numa situação que os obriga 
a permanecer nas ruas. Há os que 
têm casa, mas que estão por aí pe-
dindo dinheiro, vendendo doces. 
Arrisco dizer ser impossível que 
você não tenha sido abordado 
por alguém lhe solicitando algum 
trocado nas últimas vezes em que 
botou o pé na rua ou se sentou 
num bar numa calçada.

Nem de longe proponho al-
gum de tipo de ação para retirar 
esses compatriotas das ruas que 
são tão deles quanto minhas. Ao 
contrário, é preciso que a socieda-
de encare essas pessoas não como 
incômodo, um sinal evidente de 
nosso fracasso.

Não dá pra achar normal ver 

tanta gente assim nas ruas, não é 
razoável que crianças em idade 
escolar sejam expostas desse jeito. 
Um colega que morou na França 
nos anos 1970 me contou que o 
plano dele e de um amigo de ma-
tar aula para dar volta em Paris foi 
abortado por uma razão simples: 
um policial estranhou que aque-
les dois moleques estivessem na 
rua em horário escolar.

Como o ensino por lá é em 
horário integral, não havia razão 
para que dois pré-adolescentes 
estivessem zanzando pela cidade 
num dia útil, sem a companhia 
de adultos. Os dois foram levados 
para casa pela polícia, que ainda 
passou um sabão em seus pais.

Tudo ocorreu de forma sim-
ples a partir de uma decisão de 
política pública: o ensino em 
horário integral. Além de todas 
as outras vantagens, essa me-
dida permitiria que, a exemplo 
do que houve no caso do meu 
amigo, o poder público identifi -
casse, por aqui, qualquer criança 
fora da escola.

Em 2010, o prefeito Eduardo 
Paes sancionou uma lei aprovada 
na Câmara Municipal que im-
plantava de forma gradual uma 
medida necessária, mas ainda 
modesta, um turno único de sete 
horas. A cada ano, dez por cento 
do contigente de alunos das esco-
las públicas municipais passaria a 
ter essa jornada — em 2021, to-
dos teriam essa carga horária.

Como o objetivo não atingi-
do, adotou-se uma solução bem 
brasileira. Em 2022, a Câmara 
aprovou outra lei, igualmente 
sancionada pelo mesmo prefeito, 
que prorrogou para 2031 o prazo 
de adoção do turno único. Sim-
ples, né?

Muito focados na vida insti-
tucional — governos, parlamen-
tos, entidades da sociedade civil 
— até mesmo nós, jornalistas, 
tantas vezes esquecemos de olhar 
mais para as ruas, para a vida que 
se desenvolve nas calçadas.

É fundamental citar a pes-
quisa da Universidade Federal 
de Minas Gerais que trata dos 

80.369 brasileiros que não têm 
onde morar na cidade mais rica 
do país. Temos que publicar 
dados sobre aumento/redução 
da pobreza, tratar de índices de 
desemprego, falar dos avanços 
(poucos) e retrocessos (muitos) 
na educação.

Mas é preciso cobrar dos 
governos, é necessário publicar 
nomes e histórias dessas pessoas. 
Não basta minorarmos nosso 
desconforto ou culpa estendo-
-lhes uma nota de dois ou de cin-
co reais, nem adotar a prática de, 
nas ruas, andar em zigue-zague 
para fugir da abordagem dos mi-
seráveis.

Estamos a menos de duas se-
manas da eleição para prefeitos 
e vereadores. Fala-se muito de 
descriminalização de drogas e do 
aborto (temas do Congresso Na-
cional), de socos, de cadeiradas, 
de Lula e de Bolsonaro — e tra-
tamos muito pouco da realidade 
que está diante dos nossos olhos. 
Cabe à sociedade escolher suas 
pautas.

Fernando Molica

A vida como ela é nas calçadas

Opinião do leitor

Bem-vinda, primavera!

A melhor estação do ano é a primavera. 

Brasília se enche de vida com as cores das fl ores 
que enfeitam a cidade. A população só precisa 

cuidar mais do meio ambiente: não jogar o lixo 

na rua e usar menos o carro podem ser algumas 

iniciativas. No Plano Piloto, em Brasília, fl ores já 
dão um colorido diferente. Graças a Deus! 

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

Eleição é instrumento 
da democracia

A ideia genial da 
Paramount

EDITORIAL

A democracia, enquanto 
forma de governo, representa 
um dos maiores avanços na his-
tória da civilização, garantindo 
que a voz do povo seja ouvida 
e respeitada. As eleições, como 
um dos principais mecanismos 
de expressão dessa democracia, 
são fundamentais para a cons-
trução de sociedades justas e 
igualitárias.

Em uma democracia sau-
dável, as eleições não se re-
sumem a um mero processo 
administrativo, mas são um 
verdadeiro reflexo da vonta-
de popular. Elas permitem 
que cidadãos escolham seus 
representantes e influenciem 
as políticas que afetam suas 
vidas. Entretanto, o valor das 
eleições vai além da contagem 
de votos; ele reside na trans-
parência, na integridade do 
processo e na participação ati-
va da população.

Nos últimos anos, temos 
testemunhado uma crescente 
desconfi ança nas instituições 
democráticas. Escândalos de 
corrupção, desinformação e 
tentativas de manipulação têm 
desafi ado a legitimidade das 
eleições. Para garantir que o 
sistema democrático permane-
ça forte, é crucial promover a 
educação política e a conscien-

tização cívica, capacitando os 
cidadãos a discernir informa-
ções e a participar ativamente 
do processo.

Além disso, a inclusão de 
grupos marginalizados nas dis-
cussões e decisões políticas é 
vital. Uma democracia plena é 
aquela que ouve todas as vozes, 
independentemente de classe 
social, gênero ou etnia. A diver-
sidade de perspectivas enrique-
ce o debate público e fortalece a 
democracia.

Se abster do processo po-
lítico, nunca será a saída ade-
quada. Especialmente porque 
as decisões políticas afetam di-
retamente na vida de milhares 
de pessoas. A população precisa 
ter papel de destaque neste ce-
nário, jamais de coadjuvnte. 

Portanto, é nosso dever 
como cidadãos exigir elei-
ções justas e transparentes, 
lutar contra a desinformação 
e apoiar a participação de to-
dos os segmentos da socieda-
de. Somente assim poderemos 
construir uma democracia 
robusta, onde cada voto con-
ta e cada voz é ouvida, sendo 
extremamente salutar a parti-
cipação cidadã. 

O destino das cidades no 6 
de outubro, passa pelas decisões 
que a população há de tomar. 

A franquia de fi lmes em 
Live-Action de ‘Transformers’ 
começou em 2007 de forma 
estrondosa. Com uma bilhete-
ria colossal e críticas positivas 
da crítica especializada, parecia 
que tudo iria muito bem para a 
saga dos robôs.

No entanto, os anos seguin-
tes amargaram sequências que 
apesar de terem retorno fi nan-
ceiro positivo, acabaram massa-
cradas pela crítica.

Faz uns seis anos que essa 
saga principal foi ‘esquecida’ 
pelo estúdio, que resolveu reco-
meçar a franquia com um fi lme 
focado no divertido robozinho 
amarelo Bumblebee. Seu fi lme, 
lançado em 2018, foi ambienta-
do na década de 1980 e trouxe 
o robô se transformando em 
um simpático Fusquinha.

O longa foi um sucesso de 
público e crítica, rendendo 
uma continuação. Lançado em 
2023, ‘Transformers: O Des-
pertar das Feras’ foi ambienta-

do na década de 1990 e apostou 
em um visual mais próximo do 
desenho animado original.

Agora, está no cinemas 
‘Transformers: O Início’. Essa 
nova empreitada não se conecta 
com os fi lmes em Live-Action e 
vai tentar construir uma saga 
em animação 3D paralela aos 
fi lmes com seres humanos.

Em tempos em que o pú-
blico já se acostumou ao con-
ceito de Multiverso, essa ideia 
de criar uma nova franquia, 
ambientada há três bilhões de 
anos, quando o planeta Cyber-
tron ainda existia, é genial!

Os fãs vão poder ver as his-
tórias dos robôs sem serem atra-
palhados pelos chatos dramas 
humanos. Além disso, a histó-
ria de como eles saíram de uma 
sociedade evoluída para uma 
guerra de facções que levaria 
seu mundo a ruína é interessan-
tíssima.

É uma ideia sensacional 
construir esse universo animado.

O Fórum BRICS de Ci-
dades Verdes, realizado recen-
temente em Moscou, dedicou 
um painel à mobilidade verde. 
Nele, foi apresentado um pa-
norama de iniciativas bem-su-
cedidas para um transporte 
urbano mais sustentável, imple-
mentadas em cidades dos paí-
ses membros. Também foram 
apontados os grandes desafi os 
ainda presentes na transição do 
modelo de transporte baseado 
em combustíveis fósseis para o 
uso de energias limpas. Para as 
cidades brasileiras, o tema ga-
nha ainda mais relevância, pois 
a mobilidade urbana já fi gura 
entre as três maiores preocupa-
ções dos habitantes da maioria 
delas, fi cando atrás apenas da 
saúde e da segurança pública.

Foram destacados três gran-
des desafi os a serem enfrenta-
dos: o primeiro é recuperar os 
passageiros perdidos do trans-
porte coletivo para o indivi-
dual; o segundo é aumentar a 
presença do transporte verde 
na matriz de mobilidade das 
cidades; e o terceiro é reduzir 

a necessidade de tantos deslo-
camentos longos, custosos e 
poluentes. Tomo a liberdade de 
acrescentar um quarto desafi o, 
não mencionado no Fórum: o 
de encarar os três desafi os de 
forma integrada e sinérgica. As 
mudanças climáticas não estão 
dispostas a esperar.

Em um país onde o trans-
porte coletivo urbano vem sen-
do substituído pelo individual 
de modo acelerado, e onde os 
sistemas metroferroviários, in-
cluindo VLTs em operação não 
respondem nem por 15% dos 
deslocamentos diários, os ôni-
bus a diesel, junto com auto-
móveis, motos e outros modos, 
acabam contribuindo com mais 
de 85% das emissões de gases 
de efeito estufa nas cidades. O 
caminho parece ser o de recu-
perar os passageiros perdidos, 
transformando, via renovação, 
a frota de ônibus para veículos 
elétricos, além de investir con-
tinuamente na ampliação e me-
lhoria da oferta de transportes 
públicos de alta e média capa-
cidade.

Isso sem mencionar que 
medidas restritivas ao uso de 
soluções individualizadas tam-
bém terão de ser tomadas. Ou 
seja, não podemos melhorar a 
oferta de transporte público e 
avançar na mobilidade verde 
apenas para, depois, convencer 
o usuário do transporte indivi-
dual a mudar seus hábitos. Não 
dá mais para considerar os in-
vestimentos necessários como 
pré-requisitos para mudanças 
tanto na matriz energética 
quanto no comportamento da 
população. Tudo terá de ser fei-
to ao mesmo tempo, de forma 
conjunta. Quanto mais rápido, 
melhor.

O desafi o é enorme. Não 
será trivial renovar 100 mil 
ônibus, substituindo os mo-
tores a diesel por elétricos ou 
híbridos. Isso exigirá recursos 
públicos e oferta de crédito 
tanto para municípios quanto 
para operadores. Também não 
será simples garantir recursos 
públicos e/ou privados para os 
investimentos necessários à im-
plantação de 800 a 1.000 km de 

linhas de trem e metrô, como 
indicam especialistas, ou ainda 
a instalação de cerca de 1.000 
quilômetros de novas linhas de 
BRTs.

Estabelecer metas factí-
veis, garantir os recursos e 
financiamentos necessários, 
integrar os três níveis de go-
verno nas ações e atrair inves-
tidores — esses são os requi-
sitos a serem cumpridos. Sem 
eles, o transporte público não 
retomará o protagonismo nos 
deslocamentos cotidianos das 
cidades, e a mobilidade não 
ficará mais verde. Precisamos, 
mais do que nunca, mudar a 
forma como nossas cidades se 
movem, para melhorar a vida 
das pessoas. Não podemos 
continuar insistindo em me-
lhorias que já não produzem 
os efeitos esperados.

*Arquiteto e urbanista. 
Doutorando pela 

Universidade de Lisboa. 
Autor dos livros “Prosa 

Urbana” e “Tempo de 
Cidade”

Vicente Loureiro*

Mobilidade Verde

É tão incrível como a his-
tória é muito benéfi ca e, ao 
mesmo tempo, nesfasta. Fatos 
e curiosidades são bem vindos 
em qualquer lugar, mas as mar-
cas que fi cam para o mundo, 
isso ninguém apaga. 

Os acontecimentos que 
aconteceram com o fi nal 4 e 9 
são tão marcantes que fi camos 
as vezes até sem saber quais 
foram. Podemos dizer que a 
quabra da Bolsa de Valores de 
Nova York, a criação da China 

atual, de Mao Tse-Tung, a Re-
volução Cubana, a ida do ho-
mem à lua e tantos outros acon-
tecimentos nos fazem pensar 
como o mundo pode ser bom e 
cruel ao mesmo tempo. 

Ainda no âmbito mundial, 
a Primeira e a Segunda Guerra 
entram no papel, já que uma 
começou em 1914 e a outra em 
1939. 

Aqui no Brasil, temos que 
dá valor para a constituição de 
1934, para o Golpe Militar em 

1964, para a Copa do Mundo 
em 2014 e, claro, para o movi-
mento Diretas Já. 

Isso sem falar nas datas da 
Revolução Francesa, que são, as 
mais marcantes, da própria que-
da da Bastilha — 14 de julho de 
1789 —, a subida de Napoleão 
como Cônsul (1799), sua co-
roação como imperador (1804) 
e sua derrocada em 1814. 

Obviamente que a cada 
ano, professores, historiadores 
e especialistas em cursinhos de 

pré-vestibulares fi cam pensan-
do nisso para os formandos do 
ensino básico. Só que, se parar-
mos para pensar, caso isso ve-
nha a ser uma forma de vermos 
como é a história de fato, fi carí-
mos a ver as coisas boas e ruins 
que aconteceram no Brasil e no 
mundo. 

Por essas e outras que a his-
tória não pode ser uma discipli-
na acadêmica fugurante, e sim 
uma das protagonistas. 

*Jornalista e Historiador

Barros Miranda*

A catarse da história nas quatro linhas
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MAGNAVITA   PL REFORÇA CAM-
PANHAS - As presenças 
do ex-presidente Jair Bol-
sonaro e do governador 
do Rio de Janeiro, Cláu-
dio Castro, são aguarda-
das por candidatos a pre-
feito pelo PL, na semana 
da eleição, no interior do 
Estado do Rio. Em Barra 
Mansa, Luiz Furlani mar-
cou um comício para o 
dia 1 com a participação 
do governador, no bair-
ro Vista Alegre. Já Renato 
Araújo, candidato a pre-
feito em Angra dos Reis, 
contará com o ex-presi-
dente em um mega even-
to marcado no Cais San-
ta Luzia, no Centro. No 
“Grande encontro da Di-
reita”, como o comício 
está sendo chamado, terá 
ainda o deputado federal 
Eduardo Bolsonaro e o se-
nador Flávio Bolsonaro.

  EPIDEMIA DAS 
BETS I - As apostas online, 
conhecidas como “bets”, se 
transformaram em um caso 
de saúde pública. Em Pe-
trópolis, a Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL 
Petrópolis) tem alertado 
comerciantes sobre o im-
pacto que as consequências 
da falta de regulamentação 
dos jogos terão na econo-
mia local. “Além de impac-
tar diretamente o comér-
cio de bens de consumo, há 
um efeito dominó que afe-
ta toda a economia local. A 
queda nas vendas gera uma 
reação em cadeia: as lojas 
contratam menos, o desem-
prego aumenta e a roda da 
economia desacelera”, ex-
plica Cláudio Mohammad, 
presidente da CDL.

  EPIDEMIA DAS 
BETS II - O alerta da en-
tidade vai além das ques-
tões econômicas, pois o 
vício em apostas também 
gera problemas sociais 
graves, como a deteriora-
ção da qualidade de vida 
e confl itos familiares. “É 
necessário um esforço 
conjunto entre o governo, 
as entidades de classe e a 
sociedade para conter o 
avanço desse fenômeno e 
mitigar seus impactos ne-
gativos na economia local 
e nacional”, afi rma Cláu-
dio Mohammad.

  AGONIA EM MES-
QUITA I - Nos últimos 
meses, moradores de Mes-
quita se depararam com 
cobranças excessivas no 
valor do IPTU da cidade. 
Por lá, parece que  virou 

“moda” a prefeitura enviar 
cartas de penhora de imó-
veis, surpreendendo nega-
tivamente os munícipes. 
São diversas queixas e de-
núncias de moradores que 
não se negam a pagar, mas 
que estariam sendo intimi-
dados pela administração 
municipal. 

  AGONIA EM MES-
QUITA II - Um caso cha-
ma atenção. Uma mora-
dora teve o valor de R$ 
1.600, 00 bloqueado de 
sua conta, sem ter sido 
devidamente intimada 
por um ofi cial de Justiça, 
e nem ter recebido qual-
quer solicitação para que 
comparecesse à prefeitu-
ra. Chegando na sede do 
poder Executivo, a contri-
buinte viu que sua dívida 
era de R$ 2.700,00, valor 
que ela pretendia pagar 
à vista. O município es-
tabeleceu o valor de R$ 
5.700,00 na dívida, e não 
permitiu que a moradora 
pagasse à vista, sendo que 
o valor de R$ 1.600,00 já 
estava bloqueado. Com a 
parcela, os juros aumen-
tam, chegando na casa 
dos R$ 5 mil reais, como 
aconteceu com a morado-
ra, que relatou a história 
em um vídeo e comprova 
por meio de documentos 
o bloqueio na conta. As-
sim como ela, outros mo-
radores estariam passan-
do pela mesma situação, o 
que é gravíssimo. 

 MAROTTICE - Mas 
em Mesquita, uma cida-
de da Baixada Fluminense 
formada, em sua maioria, 
por uma população caren-
te, não só fi nanceiramente, 
mas de serviços públicos, 
poucos conseguem subir 
na vida com tanta facilida-
de. É o caso do jovem Alex 
Marotto, candidato apoia-
do pelo atual prefeito Jorge 
Miranda à sucessão muni-
cipal. O rapaz, que entrou 
no governo em 2017 ga-
nhando um salário de R$ 
1.920,00, passou a ganhar 
em 2023, R$ 7. 200,00 
(um aumento de 275% em 
6 anos), para assessorar o 
atual mandatário. A reali-
dade do jovem Marotto é 
um abismo de diferença da 
população; nota-se o valor 
declarado por ele à Justiça 
Eleitoral: quase meio mi-
lhão de reais. Certamente o 
rapaz pagaria com facilida-
de o IPTU padrão “Zona 
Sul” que vem sendo cobra-
do em Mesquita. É de sal-
tar os olhos!

PINGA-FOGO

O senador Romário, no segun-
do mandato, vem tendo atuação 
positiva, tendo feito por merecer a 
reeleição, fato pouco comum nas 
disputas para o Senado, especial-
mente quando há só uma vaga. No 
Rio mesmo, desde 46, foram reelei-
tos apenas Gilberto Marinho (55 a 
71) e Nelson Carneiro (71-94). 

Agora o senador, que é homem 
educado e equilibrado, tem sido alvo 
de críticas grosseiras pela sua declaração 
de voto na eleição municipal do Rio na 
reeleição do prefeito Eduardo Paes. 

Embora da bancada do Partido 
Liberal, quando disputava a reelei-
ção em 2022, o senador foi alvo de 
inacreditável traição e falta de ética 
por parte do então presidente Bol-
sonaro, que disputava a reeleição no 
mesmo pleito, do mesmo partido. 
Bolsonaro, em entrevista à televisão 
na manhã do dia da eleição, quando 
saía da mesa eleitoral onde votou, 

declarou que havia votado para o 
Senado no candidato do PTB, o de-
putado cassado Daniel Silveira. 

Elegante, na ocasião, Romário não 
comentou a atitude chocante pelo pon-
to de vista moral e ético, reeleito que foi 
com folga. Deve ter sentido muito a 
deslealdade sofrida, pois no mandato 
do então presidente nunca faltou com 
seu apoio às boas iniciativas. 

O episódio se soma ao desprepa-
ro do ex-presidente, que não soube 
entender a oportunidade que o des-
tino lhe ofereceu de ser respeitado, 
inclusive pelo bom governo e a folha 
corrida de seu oponente, reiterando 
o comportamento inadequado que 
o derrotou. O resultado revela seu 
tamanho como homem público. 

Claro que o senador se conside-
ra liberado para votar com sua cons-
ciência e não seguir o candidato que 
o partido improvisou, sem tradição 
política na cidade e tendo apenas 

como credencial a prestação de servi-
ços à controvertida família envolvida 
em diferentes trapalhadas, como ra-
chadinhas, negócios imobiliários 
discutíveis, presentes assumidos sem 
explicação, atestados  irregulares de 
vacinação e até o abandono do car-
go em avião da FAB, indo para o 
exterior sem licença do Congresso, 
como reza a Constituição, além da 
conivência óbvia com a ingenuidade 
de partidários acampados para de-
fender solução extralegal do pleito, 
que desembocou nos tristes aconte-
cimentos do dia 8 de janeiro. 

Destruiu por omissão a vida de 
centenas de famílias atingidas pela 
barbaridade de penas rigorosas a 
seus membros iludidos pelos delírios 
propagados pelo núcleo duro e de 
baixa qualidade do então presidente.  

O senador Romário certamente 
fez a melhor opção e em linha com a 
maioria de seus eleitores.

Aristóteles Drummond

O voto de Romário

Fotos TJRJ

O conselheiro do CNJ Pablo Coutinho Barreto; a presidente 
da Comai, desembargadora Regina Lucia Passos; e o 
presidente do TJRJ, desembargador Ricardo Rodrigues 
Cardozo percorrem a ação social realizada pelo TJRJ em 
atenção ao Dia Nacional de Luta da Pessoa com Defi ciência

Acessibilidade, visibilidade e inclusão 
marcam início de ação social no TJRJ 
para pessoas com defi ciência

Acessibilidade, inclusão 
e visibilidade da pessoa com 
defi ciência marcaram o pri-
meiro dia da ação social em 
homenagem ao Dia Nacional 
de Luta da Pessoa com Defi -
ciência, que está sendo realiza-
da, nestas quinta e sexta-feiras 
(26 e 27/9), das 10h às 17h, 
no Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ).

Oferecendo diversos servi-
ços a pessoas com defi ciência 
de todas as idades e perfi s, o 
evento realiza atendimento 
para expedição de diferentes 
documentos, postos de traba-
lho, auriculoterapia, serviços 
de estética (manicures, design 
de sobrancelhas, cabeleirei-
ros), instrução de higiene oral, 
recreação, rodas de conversa, 
entre outros. Questões ligadas 
a casamento, divórcio, retifi ca-
ção de registro, registro tardio, 
guarda, tutela e interdição 
também podem ser resolvidas 
no ônibus da Justiça Itineran-
te, presente no evento.

“Espero mostrar que a 
gente pode fazer quando 
quer. O Tribunal deseja ser 
um Poder Judiciário diferen-
te, que se preocupa além da 
prestação da jurisdição. Que 
estamos, sim, preocupados 
com a inclusão. Queremos 
dar a nossa contribuição para 
que todos se sintam incluídos 
numa sociedade mais equâni-
me, menos desigual. Essa é a 
mensagem que queremos dei-
xar”, afi rmou o presidente do 
TJRJ, desembargador Ricar-
do Rodrigues Cardozo, que 
participou da ação.

A coordenadora da inicia-
tiva, desembargadora Regina 
Lucia Passos, destacou que, na 
ação, as pessoas encontrarão 
dignidade, inclusão, acessibi-
lidade e atenção. “Abrimos as 
portas dos nossos corações e 
das nossas mentes para com-
provar essa nossa vontade de 
promover a inclusão verdadei-
ra, a acessibilidade em todas as 
dimensões. Nós convidamos 
pessoas maravilhosas que vão 
trazer também muitas alegrias 
porque nem só de tristeza vi-
vem as pessoas com defi ciência 
e elas aqui vão encontrar este 
acolhimento”, afi rmou a ma-
gistrada, que informou, ainda, 
o lançamento no Judiciário 
fl uminense da campanha do 
Conselho Nacional de Justiça 

Marcelo 

Ferreira, 

que tem 

síndrome 

de down, 

trouxe a 

irmã Ana 

Cristina 

Ferreira

O atleta 
paralímpico 
Douglas Ma-
tera em meio 
ao presiden-
te do TJRJ, 
desembarga-
dor Ricardo 
Cardozo, e a 
desembarga-
dora Regina 
Lucia Passos

Lu Rufi no e Lincoln Pereira, 
porta-bandeira e mestre-
sala da escola de samba 
Embaixadores da Alegria

Laís Dutra foi 

acompanhada do fi lho 
Pietro, de 10 anos

(CNJ) “Capacitismo: o que você 
tem a ver com isso?”.

Para o lançamento, esteve 
presente também no evento o 
conselheiro do CNJ Pablo Cou-
tinho.

Atleta medalhista 
paraolímpico

O atleta paralímpico de na-
tação Douglas Matera, que ga-
nhou a medalha de prata no re-
vezamento 4x100m livre misto 
nas Paralimpíadas de Paris este 
ano, começou no esporte ainda 
criança, com cerca de cinco anos, 
quando enxergava. Com retinose 
pigmentar – doença degenerativa 
da retina que faz com que haja a 
perda gradativa da visão, Douglas 
começou na modalidade paralím-
pica em 2017, aos 24 anos, e hoje, 
aos 31, comemora dois grandes 
sonhos realizados: a conquista da 
medalha e o nascimento da fi lha 
Amanda, de 1 ano e 4 meses. 

“Estou aqui como represen-

tante do movimento paralímpi-
co e das pessoas com defi ciência. 
Qualquer programa que pro-
mova a visibilidade da pessoa 
com defi ciência e a inclusão é 
importante. O esporte é impor-
tante para todo mundo e para as 
pessoas com defi ciência talvez até 
mais porque é umas das formas de 
a gente promover e quebrar bar-
reiras”, afi rmou.

Samba sobre Rodas
Usando cadeira de rodas para 

locomoção há dez anos, Lu Rufi -
no é porta-bandeira da escola de 
samba Embaixadores da Alegria, 
que conta ainda com uma passista 
com Síndrome de Down.  “Estou 
na escola há oito anos. Em 2018, 
tivemos o orgulho de levar este 
samba para Londres, a convite 
do governo britânico. Fomos le-
var essa ideia de que para dançar 
você precisa ter essência, tem que 
se reconhecer como dançarino, 
falamos de defi ciência sem nos vi-

timizarmos, sem arrastar corren-
tes, de forma bonita, dizendo ‘eu 
tenho potencialidade, eu tenho 
talentos. Sou tão aberta às coisas 
boas que podem acontecer por-
que a defi ciência me deu muita 
coisa boa. Quando você se aceita, 
você aceita tudo de bom que o 
universo traz”, compartilhou.

Mesmo de férias, o servidor 
Luiz Claudio da Cruz Alves, de 
52 anos, que trabalha no Fórum 
de Bangu, não quis perder o even-
to, do qual soube pela imprensa e 
pelo site do TJRJ. Para ele, reunir 
os serviços em um só local facilita 
bastante. “É muito bom poder 
resolver tudo em um lugar só, 
sem precisar fi car se deslocando. 
Se não buscarmos estar informa-
dos, não conseguimos saber sobre 
nossos direitos”, contou.

Moradora de Honório Gur-
gel, na Zona Norte da cidade, 
Laís Caroline Dutra, que tem 
defi ciência visual, demorou cerca 
de 1h de transporte público até 
o evento, mas, mesmo com a dis-
tância, valeu a pena. 

Familiares de pessoas 
com defi ciência

Ana Cristina Ferreira compa-
receu à ação com o irmão Mar-
celo Ferreira, que tem Síndrome 
de Down. Foi ajudá-lo a resolver 
um problema de bloqueio no seu 
cartão Riocard. Ela contou que 
achou o evento bem organizado.
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Governo ainda não retirou 
urgência de tributária
Pauta segue travada, mas governo deve resolver questão 

Por Gabriela Gallo

Enquanto as semanas no 
Congresso Nacional prometem 
ser paradas em decorrência das 
campanhas eleitorais para as 
eleições municipais, a pauta do 
Senado segue travada, devido 
à urgência do primeiro projeto 
que regulamenta a reforma tri-
butária (PLP 68/2024). Como 
o projeto chegou ao Senado em 
regime de urgência em 7 de ju-
lho, ele precisava ser entregue 
até o dia 22 de setembro. Como 
isso não aconteceu, desde esta 
segunda (23), as demais pautas 
da Casa estão travadas até os se-
nadores terminarem as discus-
sões do projeto ou até o poder 
Executivo retirar o regime de 
urgência da medida.

A expectativa é que o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) retire da urgência da 
projeto, assim que retornar da 
79ª Assembleia Geral da Or-
ganização das Nações Unidas 
(ONU), em Nova York (EUA). 
As informações são do Esta-
dão. Porém, o governo federal 
precisa oficializar a retirada da 
urgência – o que é esperado que 
aconteça nos próximos dias.

Nos bastidores, a previsão é 
que o governo retire a urgência 
do projeto ainda antes do pri-
meiro turno das eleições mu-
nicipais para não atrasar outras 
pautas de interesse do governo 
no Senado, especialmente a sa-
batina de Gabriel Galípolo para 
assumir a presidência do Banco 
Central (BC), marcada para o 
dia 8 de outubro (terça-feira).

Reforma tributária
Destaque do ano, tanto 

para o Executivo quanto para 
o Legislativo, a regulamentação 
da reforma tributária é um tema 
de grande relevância. Apesar de 
os senadores não apresentarem 
a mesma pressa para aprovar o 
tema em comparação aos de-

putados federais, a expectativa 
é que, mesmo sem o regime de 
urgência, o texto seja votado até 
dezembro.

Nesta quarta-feira (25), a 
Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) do Senado 
realizou a que seria a última 
audiência pública prevista no 
calendário do Grupo de Traba-
lho (GT) para debater o tema. 
Porém, também está agendada 
outra audiência na próxima 
terça-feira (1º) para debater os 
impactos da reforma tributária 
no Simples Nacional, na Zona 
Franca de Manaus e nas Áreas 
de Livre Comércio.

Na audiência de quarta-
-feira, os senadores ouviram 
diversos setores da economia 
sobre regimes diferenciados e 
específicos, um dos principais 
pontos discutidos diz respeito a 
incidência de tributos no setor 
de combustíveis.

Além disso, o presidente da 
Associação Nacional de Apoio 
às Pessoas com Deficiência, 
Abrão Dib, destacou que o 

texto pode prejudicar milhões 
de pessoas com deficiência que 
precisam de um carro para vi-
ver, já que o transporte e as vias 
públicas, em sua maioria, não 
são adaptados para pessoas com 
deficiência.

“A atual reforma tributá-
ria retira o direito às isenções 
de todos aqueles que têm um 
carro que não precisa de adap-
tação externa. Cerca de 95% 
das pessoas com deficiência po-
dem perder o direito à isenção 
na aquisição de veículos”, disse 
Dib.

Ele ainda completou que o 
texto garante o direito a des-
conto apenas para carros adap-
tados externamente – o que 
nem sempre é necessário, já 
que pessoas com Transtorno do 
Aspectro Autista (TEA) ou te-
traplégicas não precisam neces-
sariamente de carros com esse 
tipo de adaptação. Dessa forma, 
como o texto não contempla 
essa categoria, ele sugeriu que 
seja alterado a fim de beneficiar 
a pessoa e não o veículo.

Emendas
O PLP 68/2024 já recebeu 

mais de 1.300 emendas para o 
projeto. E a expectativa é que 
os senadores realizem altera-
ções no texto que foi entregue 
pela Câmara dos Deputados. 
Por meio de suas redes sociais, 
o relator do projeto, senador 
Eduardo Braga (MDB-AM), 
destacou que o texto não deve 
ser avaliado às pressas e que exi-
ge “um grande debate nacional, 
com transparência”.

“A pressa não pode ser o 
principal compromisso com 
a relação à regulamentação de 
uma matéria tão importante e 
que afetará o dia a dia de to-
dos os brasileiros. O principal 
compromisso da regulamen-
tação é com a convicção de 
que estamos fazendo a coisa 
certa para a economia, para 
a geração de empregos e para 
o setor produtivo. Para que 
o Brasil não se arrependa da-
quilo que vamos aprovar na 
reforma tributária”, escreveu 
Eduardo Braga.

Paulo Pinto/Agência Brasil

Defesa de mudança para veículos para pessoas com deficiência

Datafolha: Nunes e Boulos 
empatados. Marçal bem perto
Por Rudolfo lago

Segue acirrada a disputa pelo 
comando da maior cidade do 
país. O Instituto Datafolha di-
vulgou na quinta-feira (26) nova 
rodada da pesquisa de intenção 
de voto em São Paulo. O novo le-
vantamento aponta para um em-
pate, dentro da margem de erro, 
entre o prefeito Ricardo Nunes 
(MDB), candidato à reeleição, 
e o deputado federal Guilherme 
Boulos (Psol). Segundo o Data-
folha, Nunes tem 27% das inten-
ções de voto, e Boulos tem 25%. 
A margem de erro da pesquisa é 
de dois pontos percentuais para 
mais ou para menos.

O terceiro colocado, Pablo 
Marçal (PRTB), vem próximo. 
Com relação à rodada da sema-
na passada, ele subiu dois pon-
tos, o que indicaria, então, pou-
co impacto no momento dos 
episódios de violência envol-
vendo a sua campanha. Marçal 
primeiro levou uma cadeirada 
de José Luiz Datena (PSDB). 
Depois, seu assessor Nauel Me-
dina deu um soco no marque-
teiro de Nunes, Duda Lima. De 
acordo com o Datafolha, Pablo 
Marçal tem 21%.

Abaixo, vêm Tabata Ama-
ral (PSB), com 9% (tinha antes 
8%), e Datena com 6% (mesmo 
patamar com relação à rodada 
anterior. Marina Helena (Novo) 
tem 2% (tinha 3%). Bebeto An-
drade (DC) tem 1%. Os demais 

candidatos não têm percentual 
na pesquisa. Brancos e nulos são 
6%. Indecisos, 3%.

A pesquisa, encomendada 
pelo jornal Folha de S. Paulo, 
foi realizada entre 24 e 26 de 
setembro. Foram entrevistadas 
6.610 pessoas. O nível de con-
fiança da pesquisa é de 95%. A 
pesquisa está registrada na Justiça 
Eleitoral com o protocolo SP-
06090/2024.

Espontânea
Na pequisa espontânea, 

quando não é apresentada ao 
eleitor cartela com o nome dos 
candidatos, a liderança é de Gui-
lherme Boulos. Mas teve queda 
de dois pontos percentuais com 
relação à rodada anterior. Ele li-
dera com 21%. No caso, Nunes 

tem 16%, mesmo percentual da 
rodada anterior. E empata com 
Marçal, que também 16% (ti-
nha antes 15%). Tabata tem 5% 
(antes tinha 4%). Datena, 2%. E 
Marina Helena, 1%.

Segundo turno
No eventual segundo turno, 

Nunes vence as disputas com 
seus adversários. Contra Boulos, 
ele teria 52% e o deputado fede-
ral 36%.

Numa disputa com Marçal, 
Ricardo Nunes teria 47% e o ex-
-coach ficaria com 38%.

Rejeição
Se cadeiradas e socos não 

alteraram muito a posição de 
Marçal, sua maior dificuldade é 
a rejeição, que já era alta na ro-

dada anterior e subiu um ponto 
percentual após o soco. Não vo-
tariam em Pablo Marçal de jeito 
nenhum 48% dos entrevistados.

A segunda maior taxa de re-
jeição é de Boulos: 38%. A boa 
notícia para ele é que a taxa está 
estagnada: é o mesmo percentual 
anterior.

E essa parece ser a vantagem 
de Nunes, lhe garantindo a me-
lhor posição no segundo turno. 
Sua taxa de rejeição é de 21%, e se 
manteve a mesma. É menor que 
a de Datena, que tem 36% dizen-
do que não votariam nele de jeito 
nenhum. O apresentador de TV 
tinha antes rejeição de 35%.

Tabata Amaral tem 16% de 
rejeição. Que se manteve estável 
também com relação à rodada 
anterior.

Rovena Rosa/Agência Brasil
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Maior que o desgaste 
interno é o internacional

Venezuela: um problemão 
cada vez maior para Lula

Cálculo “Desagradável”

Pesquisa

Maduro

Chile

Eleição

O risco da posição dúbia 
de Lula sobre a Venezuela 
é, porém, menos o des-
gaste interno e mais o ris-
co à posição que o presi-
dente brasileiro cultiva de 
importante líder mundial 
de esquerda. Na quarta-
-feira (25), o presidente 
do Chile, Gabriel Boric, 
tocou forte na ferida em 
um evento do qual parti-
ciparam outros chefes de 

Estado como Emmanuel 
Macron, da França; Justin 
Trudeau, do Canadá, e Xa-
nana Gusmão, do Timor-
-Leste. Boric disse que “a 
venezualização das nos-
sas políticas internas cau-
sou prejuízo muito grande 
às esquerdas”. Ninguém 
pode desconsiderar o ex-
-líder estudantil chileno 
como alguém identifica-
do com a esquerda. 

Em entrevista nesta quin-
ta-feira (26) ao jornal SP1, 
da TV Globo, o candidato 
do Psol à prefeitura de 
São Paulo, deputado Gui-
lherme Boulos, não teve 
dúvidas em chamar o 
governo da Venezuela de 
Nicolás Maduro de “dita-
dura”. Boulos disse que é 
“lógico” o caráter ditato-
rial de um governo que 
“persegue opositor” e “faz 
eleição sem transparên-
cia”. Enquanto o presiden-

te Luiz Inácio Lula da Silva 
posa de chefe de Estado 
na Assembleia Geral da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) em Nova 
York, a declaração de 
Boulos é um importante 
adicional à saia justa que 
ele já vem fazendo. Cla-
ramente, Boulos e o Psol 
estão posicionados mais à 
esquerda que o PT. Boulos 
faz a declaração que Lula 
hesita em fazer, e ajuda a 
aumentar seu isolamento. 

Boulos está disputando a 
prefeitura da maior cida-
de do país. Não fez a de-
claração apenas porque 
essa é a sua opinião. Cer-
tamente houve quanto a 
isso algum cálculo sobre 
o efeito eleitoral de tal de-
claração. Apoiar a Vene-
zuela não parece ser bom 
negócio. 

Boulos, assim, coloca-se 
um passo à frente de Lula, 
que disse ser a Venezuela 
um regime a essa altura 
“desagradável”. O proble-
ma desse alinhamento é 
que, no atual grau de alta 
polarização política, tal 
posicionamento permite 
ataques desgastantes da 
direita. 

Em sua coluna no Con-
gresso em Foco, a jor-
nalista Lydia Medeiros 
menciona uma pesquisa 
que foi feita pelo Pew Re-
search Center com 5.180 
pessoas dos países da 
América Latina. Ela mos-
tra certo grau de descon-
fiança em Lula como líder 
do continente.

Se Maduro resolve seguir 
na sua balada antidemo-
crática, não é preciso que 
todo o restante da es-
querda sul-americana se 
arraste para o buraco com 
ele. É nessa linha que su-
gere Boric. São governos 
eleitos democraticamen-
te e comprometidos com 
a democracia. 

É justamente no Chile de 
Boric a maior desconfian-
ça. Para 62% dos chilenos 
entrevistados, Lula não 
estaria fazendo “a coisa 
certa” em relação aos as-
suntos mundiais. Na mé-
dia, a confiança no Brasil 
é de 49%. Mas há descon-
fiança alta também em 
outros países.

Já ficou claro que Maduro 
não apresentará as atas 
que comprovariam a sua 
eleição. Até porque a des-
confiança é que tais atas 
comprovariam justamen-
te o contrário. Enquanto 
isso, ele endurece seu go-
verno, persegue e prende 
seus opositores para não 
ser contestado. 

Rafa Neddermeyer/ Agência Brasil

Ricardo Stuckert / PR

Boric: discurso à esquerda que critica Venezuela

Posição dúbia de Lula sobre Maduro é contestada

POR RUDOLFO LAGO
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Moraes avaliará possível 
retorno do “X” ao Brasil

Por Gabriela Gallo

Após 20 dias suspenso do 
Brasil, a rede social “X” (antigo 
Twitter) encaminhou ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF), na 
quinta-feira (26), um pedido 
para que a Suprema Corte libere 
a rede social no Brasil, alegan-
do que todas as exigências do 
ministro do STF Alexandre de 
Moraes foram cumpridas e que 
os documentos exigidos foram 
entregues. O pedido será anali-
sado pelo ministro, que não de-
monstra pressa em liberar nova-
mente a plataforma no país.

No último dia 20, a empresa 
do bilionário Elon Musk anun-
ciou à Suprema Corte o nome 
da advogada Rachel de Oliveira 
Villa Nova como a represen-
tante da instituição no Brasil. 
A advogada já falava em nome 
da empresa, mas não tinha sido 
oficializada até então. Nessa 
nova remessa de documentos 
entregues pela rede social, estão 
as procurações originais que 
faltavam oficializando a advo-
gada como representante legal 
da empresa.

Multas

Além disso, Moraes tam-
bém solicitou a lista com o pa-
gamento dos R$ 18 milhões em 
multas por descumprimento 
das ordens judiciais e o bloqueio 
de nove contas de investigados 
ou acusados pela Suprema Cor-
te de terem cometido crimes na 
plataforma – todas cumpridas, 
segundo a empresa. Dentre as 
contas bloqueadas mesmo após 
a possível volta da plataforma 
ao Brasil estão o senador Mar-
cos do Val (Podemos-ES); a 
esposa do ex-deputado federal 
Daniel Silveira, Paola da Silva 
Daniel; o ex-apresentador da 
Jovem Pan Paulo Figueiredo 
Filho (que teve duas contas sus-
pensas); o pastor Josias Pereira 

e o blogueiro Ed Raposo.
“Tendo em vista o integral 

cumprimento das determina-
ções estabelecidas por Vossa 
Excelência, o X Brasil requer 
seja autorizado o restabeleci-
mento da plataforma X para 
acesso dos seus usuários em 
território nacional, com a con-
sequente expedição de ofício à 
Anatel, para que cesse as medi-
das de bloqueio anteriormente 
adotadas”, diz o documento.

No final de agosto, o mi-
nistro Alexandre de Moraes 
determinou a suspensão do 
“X” no Brasil após a plataforma 
descumprir ordens judiciais da 
Suprema Corte para a suspen-
são de contas e a não nomeação 
de um representante legal da 
empresa no Brasil. A decisão do 
ministro foi aprovada plea Pri-
meira Turma da Suprema Cor-
te. Além da suspensão da rede 
social no país, Moraes ainda de-
terminou uma multa de R$ 50 
mil para brasileiros que tentem 
acessar a plataforma por uso de 

VPN (virtual private network).
Além do retorno, ou não, da 

rede social, o ministro do STF 
ainda decidirá sobre a multa 
diária de R$ 5 milhões para o X 
após Musk burlar o sistema da 
rede social e conseguir o acesso 
no Brasil, na última semana.

De acordo com a Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel), a empresa mu-
dou seu endereço de tráfego 
para o Cloudfare, um sistema 
de conectividade em nuvem. 
A mudança burlou o sistema 
IP, sequência de números que 
funciona como o endereço de 
um servidor. A empresa alegou 
que sua infraestrutura para 
fornecer o serviço na América 
Latina não estava mais acessí-
vel para sua equipe. E que, por 
isso, foi necessário mudar o 
servidor, causando a restaura-
ção “involuntária e temporá-
ria” do serviço.

A medida possibilitou que 
diversos usuários brasileiros 
voltassem a acessar a plataforma 

e dificultou a Anatel de fiscali-
zar os acessos. A Polícia Federal 
(PF) investiga quem continuou 
acessando a rede social mesmo 
após a determinação de Mo-
raes. Segundo a Procuradoria-
-Geral da República (PGR), 
após a PF identificar o usuário, 
ele deve ser notificado e, caso se 
recuse a parar, será multado.

Starlink

Ainda na quinta-feira, a au-
ditoria do Tribunal de Contas 
da União (TCU) descartou ir-
regularidades na contratação de 
satélites da Starlink (empresa 
de Elon Musk) para serem usa-
dos pelo Comando Militar da 
Amazônia. Segundo o TCU, a 
medida gerará uma economia 
de R$ 3 milhões ao Exército. O 
tribunal investigava um supos-
to favorecimento para a Star-
link na licitação do Exército, já 
que a empresa foi considerada a 
única com condições de aten-
der os requisitos do Comando 
Militar da Amazônia.

Empresa nomeou representante e entregou documentos 
Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Caberá ao ministro do Supremo Tribunal Federal analisar se o X volta ao ar ou não

Da Redação

A deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP) faltou ao 
depoimento marcado para esta 
quinta-feira (26) no Supremo 
Tribunal Federal (STF). A oi-
tiva ocorreria na ação penal na 
qual a parlamentar e o hacker 
Walter Delgatti são réus pela 
invasão ao sistema eletrônico 
do Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ), em 2023.

Em nota, a assessoria de 
Zambelli disse que ela está hos-
pitalizada e vai passar por um 
procedimento de emergência. 

Ela estaria internada no 
Hospital do Coração (Hcor), 
em São Paulo, após um mal 
estar. Segundo sua assessoria, 
ela tem feito exames para iden-
tificar a razão de uma arritmia. 
O boletim médico divulgado 
informa que a deputada teve 
uma “síncope” (alteração no 
ritmo cardíaco). Segundo a 
nota divulgada na tarde de 
quinta-feira (26), não havia 
naquele momento informação 
de alta.

Delgatti compareceu à oiti-
va, mas não foi ouvido. A asses-
soria do hacker não informou o 
motivo. Ele está preso em uma 
penitenciária de Araraquara 
(SP) e é réu confesso.

Unanimidade

Em maio deste ano, Zam-
belli e Delgatti viraram réus 
após a Primeira Turma do Su-

premo, por unanimidade, acei-
tar a denúncia da Procuradoria-
-Geral da República (PGR)que 
acusa a deputada de ser a autora 
intelectual da invasão para emi-
tir um mandato falso de prisão 
contra o ministro Alexandre de 
Moraes.

A deputada e o hacker res-
pondem pelos crimes de falsi-
dade ideológica e invasão a dis-
positivo informático.

A defesa de Carla Zambelli 
sustenta que não há provas de 
que a parlamentar tenha incen-
tivado o ataque hacker ao siste-
ma do CNJ.

Entenda

Segundo a investigação, 
Carla Zambelli teria contrata-
do o hacker, o mesmo que ob-
teve informações das conversas 
entre o senador Sergio Moro, 
quando era o juiz da Operação 
Lava Jato com procuradores, 
nas quais combinava ações e 
condenações. O episódio, pu-
blicado pelo site Intercept Bra-
sil, ficou conhecido como Vaza 
Jato.

A contratação teria o pro-
pósito de evidenciar supostas 
fragilidades no sistema eletrô-
nica da justiça, especialmente 

da Justiça Eleitoral.
O hacker teria, inclusive, in-

serido no sistema do CNJ uma 
falsa ordem de prisão contra 
Moraes.

O STF ouve depoimentos 
dessa investigação desde segun-
da-feira (23). Réus, Zambelli e 
Delgatti têm o direito de serem 
ouvidos por último.

Valdemar

Se Zambelli e Delgatti não 
depuseram, depôs o presidente 
do PL, Valdemar Costa Neto, 
partido de Zambelli e do ex-
-presidente Jair Bolsonaro.

Valdemar confirmou que 
teve uma reunião com Del-
gatti e com o advogado que 
representa o hacker, Ariovaldo 
Moreira. Delgatti teria pedido 
a Valdemar um emprego no 
PL, mas não foi contratado. O 
advogado do hacker, segundo 
Valdemar, também teria pedi-
do emprego. O presidente do 
PL afirmou que orientou os 
dois a procurarem o marque-
teiro Duda Lima, que atuou na 
campanha de Bolsonaro e agora 
atua na campanha do prefeito 
Ricardo Nunes (MDB), candi-
dato à reeleição em São Paulo.

Valdemar disse que teria 
feito um “teste” com Delgatti, 
sugerindo que ele invadisse o 
celular da sua secretária. O hac-
ker disse que precisaria de uma 
semana.

Com informações da 
Agência Brasil

Zambelli falta a depoimento no 
Supremo sobre invasão hacker

Lula Marques/ Agência Brasil

Deputada federal teria tido uma “síncope” cardíaca

CORREIO BASTIDORES

Evangélico é favorável ao fim 
de publicidade de bets

Controlada por juízes, IA 
escreve sentenças no Rio

Mérito Etapas

Jurisprudência

Esperança

Sem alucinações

Caminhada

Os dados do Banco Cen-

tral sobre apostas em si-

tes reforçaram a chance 

de o Congresso voltar a 

discutir a regulamenta-

ção das bets e a proibição 

de veiculação de publici-

dade dessas empresas. A 

restrição está em projeto 

apresentado pela presi-

dente do PT, deputada 

Gleisi Hoffmann (PR).

O deputado Sóstenes 

Cavalcante (PL-RJ) nega 

possibilidade de acordo 

com o PT, mas afirma que 
a maioria do PL e da ban-

cada evangélica votaria a 

favor de qualquer projeto 
contra as bets. “Votamos 

tudo contra os jogos de 

azar,  sempre”, ressaltou. 
Para ele, esses jogos são 

uma “desgraça social e 

um portão para a lava-

gem de dinheiro”.

Juiz-auxiliar da presidên-

cia do Tribunal de Justiça 

do Rio de Janeiro, Alberto 

Republicano de Macedo 

Junior afirma não caber à 
inteligência artificial ado-

tada no fórum definir o 
mérito de uma sentença. 

Em entrevista ao Cor-

reio Bastidores, diz que  
as decisões dos processos 

e as eventuais sanções 

continuam a ser definidas 
pelos magistrados.

Responsável pelo de-

senvolvimento da ferra-

menta — batizada de As-

sis — Macedo Junior diz 

que cabe ao programa,  
elaborar e sugerir minutas 

de textos para relatórios 

ou sentenças e responder 

a perguntas a respeito de 

outros processos. 

O Assis começou a ser 

usado no último dia 30 

em 54 juizados fazendá-

rios e especiais cíveis. De-

verá migrar para a segun-

da instância em 2025. 

De acordo com Macedo 

Junior, é dever do magis-

trado dizer expressamen-

te ao assistente — como 

se refere ao programa de 

IA — que modelo de de-

cisão adotará e qual será 
seu direcionamento no 

processo. “A definição do 
mérito da decisão é sem-

pre do juiz”, frisa.  

Relata que, depois da ela-

boração de uma sugestão 

de sentença pelo Assis, o 

magistrado tem que revi-
sá-la “e, assim, decidir se 

irá aproveitar a sugestão 

de minuta”. Destaca que, 
na próxima versão do pro-

grama, o juiz terá que de-

clarar que leu e conferiu o 
conteúdo proposto. 

O juiz nega a possibili-

dade de, a exemplo do 

ocorrido em outros fó-

runs, a ferramenta citar 

jurisprudência (decisões 

judiciais anteriores) ine-

xistente para embasar 

suas sentenças. Lembra 

que o Assis é fechado e foi 
desenvolvido pelo próprio 

Poder Judiciário.

Guilherme Boulos (Psol), 

candidato à prefeitura de 
São Paulo, não desistiu de 

contar com Lula em novo 

ato de campanha. O pre-

sidente alegou problemas 

de agenda para cancelar 

um evento (chegou de 

Nova York na madrugada 

de ontem e irá para o Mé-

xico depois de amanhã).

O ambiente controlado 

do Assis, afirma, impede 
o uso de dados falsos que 
tenham, por exemplo, 

sido introduzidos num 

outro sistema para trei-

namento. Ressalta que 
no TJRJ, não foi reportado 

“qualquer erro de alucina-

ção gerado em cima de 

um processo judicial real”.

A esperança do psolista 

é ter Lula numa  cami-

nhada no dia 5, véspera 

da eleição. Como vota 

em São Bernardo (SP), o 

presidente deverá chegar 

em São Paulo no sábado. 

A oscilação positiva de 

Pablo Marçal (PRTB) no 

Datafolha é um bom ar-

gumento para Boulos.

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Bruno Dantas/TJRJ

Sóstenes diz sempre votar contra jogos de azar

Macedo Junior: magistrados mandam no sistema

POR FERNANDO MOLICA
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CNseg revisa, ‘para cima’, 
expansão dos seguros

Investimentos industriais já 
totalizam R$ 825,8 bilhões

CORREIO ECONÔMICO

Protesto Eficácia

A ‘cabeça’

Frustração

Suspensão

Frustração II 

Após revisão, a CNseg 
(Confederação Nacional 
das Seguradoras) revisou, 
nessa quarta-feira (25) 
para cima a projeção de 
crescimento do setor para 
este ano, que agora subiu 
de 11,5%, em junho, para 
11,8% agora. Tal projeção 
considera o todo o setor, 
mas exclui segmentos de 
saúde e DPVAT.
A CNseg atualizou, de 

2,5%, em novembro de 
2023, para 3%, em agosto 
deste ano, a expectativa 
de crescimento do PIB. 
Já a inflação, segundo a 
entidade, chegará a 4,11% 
e a Selic, em 11,75% ao ano. 
Segundo o presidente da 
entidade, Dyogo Oliveira, 
“o cenário macroeconô-
mico ascendente exerce 
impacto direto no cresci-
mento do setor”.

Um montante de R$ 825,8 
bilhões. É esse o total de 
investimentos que deve-
rá ser aportado para a in-
dústria de transformação 
e a construção civil, con-
forme previsão feita pelo 
grupo Coalizão Indústria, 
formado por 14 entida-
des de setores produtivos 
diversos, da indústria de 
brinquedos à siderurgia e 
montadoras de carros.

A maior parcela desse 
total (R$ 200 bilhões) se 

destinará à construção 
civil, seguida pelas in-
dústrias de alimentos (R$ 
150 bilhões), máquinas e 
equipamentos (R$ 87,3 
bilhões) e produtos plásti-
cos (R$ 83 bilhões). 

Os três eixos da agenda: 
retomada do crescimento 
sustentado; recuperação 
da competitividade sistê-
mica, com redução do Cus-
to Brasil em R$ 1,7 trilhão; e 
transição energética/des-
carbonização. 

Em confronto com a ges-
tão do atual presidente do 
IBGE, Marcio Pochmann, 
servidores da instituição 
realizaram, nessa quin-
ta-feira (26), em frente à 
sede do órgão, no centro 
do Rio de Janeiro, em que 
denunciam o caráter “au-
toritário” da atual gestão 
do instituto.  

Pelos cálculos dos mani-
festantes, 49,4% dos tra-
balhadores do instituto 
atuam presencialmente, 
30,9% estão no regime 
híbrido, e os demais 19,7% 
permanecem em traba-
lho apenas remoto, po-
rém, a entrega de resulta-
dos do corpo técnico tem 
sido 100% eficaz.

Em tempo de temperatu-
ras nas alturas e ânimos 
exacerbados, outra cate-
goria que pede a ‘cabeça’ 
do chefão da empresa é a 
associação dos emprega-
dos da Eletrobras (AEEL), 
que entrou com uma 
ação civil pública na CVM 
por supostas fraudes con-
tábeis no IRB.

Uma das frustrações da 
revisão foi o segmen-
to de seguro rural, que 
‘despencou de 7,9% para 
1%. O dirigente lembra 
que o ano começou com 
projeção de crescimento 
elevada que tinha a ver 
com subvenção do se-
guro rural pelo governo 
federal. 

O alvo da ação supradita 
é o atual presidente da 
Eletrobras, Ivan Monteiro, 
que teria omitido infor-
mações relevantes, que 
deveriam se tornar públi-
cas, relacionadas a inves-
tigações envolvendo seu 
nome em negócios havi-
dos quando era presiden-
te do IRB Brasil (IRBR3)”.

Também atingido nega-
tivamente pela revisão, o 
segmento de seguro de 
automóveis ‘tombou’ de 
16% e agora está em 2,7%, 
em razão de ‘movimentos 
de mercado’ e uma ‘com-
posição maior’ de veículos 
elétricos, queda de preço 
do automóvel e do pró-
prio seguro. 

Divulgação Corretora de Seguros Gênesis

Divulgação site Parceiro da Construção

Avanço da economia garante alta de 11,8% do setor

Indústria e Construção em franca expansão este ano

Economia forte nada influi 
para reduzir incerteza fiscal 
Petardo realista é da agência Fitch, que prevê alta explosiva da dívida

Por marcello Sigwalt

Economia em franco cres-
cimento nada contribui para 
reduzir a incerteza fiscal do 
país. Antes de partir de algum 
líder de oposição, às vésperas 
de uma eleição municipal ple-
biscitária, a crítica foi dispa-
rada, nessa quinta-feira (26), 
pela Fitch Ratings, uma das 
principais agências de classifi-
cação de risco do planeta, sob 
o argumento de que a política 
fiscal tupiniquim e seus efei-
tos ‘não estão acompanhando 
o forte desempenho da eco-
nomia nacional, já prevendo 
que os desafios do Planalto em 
relação à matéria vão persistir 
e ‘só tendem’ a crescer, para o 
próximo ano”, acrescentando 
que “um descompasso entre a 
política fiscal e o crescimento 
do PIB podem afetar a classi-
ficação de risco do país, atual-
mente em “BB”.  

Para a agência, as tentativas 
da área econômica de impulsio-
nar receitas – sobretudo, o uso 
de dividendos do BNDES e do 
dinheiro esquecido em bancos 
– têm se mostrado instáveis, 

pois ‘se apoiam’ em ‘fontes ex-
traordinárias’.

Em nota, a Fitch diz, ain-
da: “As principais medidas de 
receitas são transitórias ou têm 
benefícios incertos”, além de 
improvisadas, demonstram um 
compromisso com as metas fis-
cais, mas não oferecem melho-
rias fiscais estruturais”.

Pelo lado da despesa, a situa-
ção não é melhor, pois a agência 
aponta o crescimento notável 
de gastos previdenciários aci-
ma do previsto, que obrigou a 
aplicação de cortes nas despesas 
discricionárias, como um dos 
principais desafios para alcan-
çar as metas fiscais dos próxi-
mos anos. 

Em relação à dívida/PB, a 
agência prevê que esta crescerá 
de forma ‘explosiva’ no médio 
prazo, passando de 74,4% do 
PIB em 2023 para 77,8% em 
2024 e 83,9% até 2026, “núme-
ros acima do esperado anterior-
mente, e que devem distanciar 
o Brasil da mediana da catego-
ria “BB” de 55%”.

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Miopia da gestão fiscal petista tende a agravar desafios e a elevar risco-país

O gás boliviano anterior-
mente enviado para a Argen-
tina será redirecionado para o 
Brasil, informou a petrolífera 
boliviana YPFB em um comu-
nicado nesta quinta-feira (26).

O desenvolvimento da for-
mação de xisto de Vaca Muerta 
na Argentina, a segunda maior 
reserva de gás não convencional 
do mundo e a quarta maior re-
serva de petróleo, fez com que 
a importação de gás da Bolívia 
fosse reduzida a zero.

“Para nós, isso não é um 
problema de forma alguma, 
porque esse gás tem um mer-
cado garantido no Brasil, um 
país faminto por energia”, disse 
Óscar Claros Dulón, gerente 
de contratos de exportação de 
gás natural da YPFB, no co-
municado.

O fornecimento da Bolí-
via para a Argentina caiu para 
apenas dois milhões de metros 
cúbicos por dia, uma fração 
do consumo argentino de 130 

milhões de metros cúbicos por 
dia, disseram executivos de pro-
dutores com operações nos dois 
países no início deste ano.

Papel relevante – A Bolívia 
tem desempenhado um papel 
de destaque entre os fornece-
dores de energia para o Brasil 
desde a construção do Gaso-

duto Brasil-Bolívia (Gasbol) 
pela Petrobras em 1997 e a 
assinatura do contrato de for-
necimento de gás por um pe-
ríodo de vinte anos em 1999. 
O Gasbol representa uma das 
mais importantes obras de 
infraestrutura energética na 
América do Sul, simbolizando 

a integração energética entre 
Brasil e Bolívia. O Gasbol é 
operado pela Transportadora 
Brasileira Gasoduto Bolívia-
-Brasil (TBG), cuja compo-
sição acionária inclui a Petro-
bras (51%), a BBPP (29%), a 
YPFB (12%) e a GTB-TBG 
Holding (8%).

O acordo do Gasbol es-
tabeleceu uma relação de in-
terdependência econômica, 
permitindo ao Brasil diversi-
ficar suas fontes de energia, e 
à Bolívia ampliar sua receita 
de exportação. As remessas 
bolivianas representaram, na 
primeira metade da década de 
2000, cerca de 50% do gás na-
tural consumido no Brasil.

Os ganhos financeiros para 
a Bolívia se tornaram expres-
sivos a partir de 2006, quan-
do o presidente Evo Morales, 
do Movimento ao Socialismo 
(MAS), efetuou importantes 
alterações na legislação bolivia-
na sobre os hidrocarbonetos.

Gás boliviano será destinado ao Brasil
Divulgação site BNamericas

Bolívia volta a ter relevância energética para o país

Juros futuros avançam dez pontos-base

Fim do PPi pelo PT encarece a gasolina

A curva de juros voltou a 
abrir nesta quinta-feira, com 
as taxas longas subindo cerca 
de 10 pontos, principalmente 
após relatório da Fitch Ratings 
destacar que o “forte cresci-
mento” da economia brasileira 
não reduz a incerteza fiscal. 

A ponta curta, por sua vez, 
seguiu o comportamento das 
Treasuries e também conside-
rou que o Relatório Trimestral 
de Inflação (RTI) do Banco 
Central projetou o IPCA para 

o 2º trimestre de 2026 de 3,5%, 
sinalizando que o Comitê de 
Política Monetária (Copom) 
potencialmente será mais agres-
sivo no aperto monetário. Pela 
precificação na curva de juros, a 
Selic deve ficar em 12,50% em 
março de 2025 e em 12,50% 
em março de 2026.

A taxa do contrato de de-
pósito interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 subiu a 
12,200%, de 12,086% no ajus-
te anterior. O DI para janeiro 

de 2027 avançou a 12,245%, 
de 12,111%, e o vencimento 
para janeiro de 2029 saltou a 
12,33%, ante 12,23%.

A Fitch Ratings disse, em 
relatório divulgado por volta 
das 15h do horário de Brasília, 
que apesar do “forte cresci-
mento” da economia brasilei-
ra, o desempenho fiscal está 
abaixo das projeções originais 
do orçamento de 2024, e que a 
atividade econômica aquecida 
“pode resultar em parte da po-

sição fiscal frouxa”.
Na avaliação de Luciano 

Rostagno, estrategista-chefe e 
sócio da EPS Investimentos, “o 
relatório da Fitch sugere que 
com o fiscal atual dificilmente o 
país verá uma elevação da nota 
de crédito nos próximos anos”. 

Ele complementa que, 
“como não há sinais de dispo-
sição do governo de mudar a 
rota, a notícia acabou favore-
cendo um aumento no prêmio 
de risco”.

Será que bom para o país, 
ou para os gringos, o abando-
no do regime de Preço Parida-
de Internacional (PPI) – como 
referencial para os reajustes 
dos combustíveis no país – 
derrubado pelo também der-
rubado, então presidente da 
Petrobras, Jean Paulo Prates, 
em maio de 2023?

A resposta do Tempo, o Se-
nhor da Razão, foi inequívoca, 
face ao estudo divulgado, nessa 
quinta-feira (26) pela Abicom 

(Associação Brasileira dos Im-
portadores de Combustíveis), 
segundo o qual o litro da gasoli-
na no mercado interno está, em 
média R$ 0,11 mais caro que 
no exterior, uma diferença de 
4%, mas ninguém do governo 
petista até agora reclamou, por 
que será? 

De acordo a Abicom, “os 
preços médios do Gasolina A 
operam acima ou na paridade 
em todos os polos analisados”, 
acrescentando que “o mercado 

internacional e o câmbio pres-
sionam os preços domésticos”. 
Se considerado o PPI, a redu-
ção seria de R$ 0,51 por litro, 
desde o último reajuste de pre-
ços aplicado pela petroleira. 

Já o preço do diesel está, em 
média, igualmente 4% mais 
caro internamente do que no 
Golfo do México, região que 
serve como referência para co-
mercialização desses combus-
tíveis pelos importadores bra-
sileiros. Levando em conta tal 

diferença, o preço do litro do 
diesel mexicano está R$ 0,13 
aquém do nacional. 

Nos cinco polos da Petro-
bras, a gasolina estava, em mé-
dia, 4% acima do preço inter-
nacional.

“Com a estabilidade no 
câmbio e a ligeira redução nos 
preços de referência da gasolina 
e do óleo diesel no mercado in-
ternacional, o cenário médio de 
preços está acima da paridade”, 
concluiu a Abicom.
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INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Definido

Liberado

Vasco quer renovar com referências

Crime terrível

Crítica

INGRESSOS

O Torneio de Aber-
tura NBB, que terá 
início neste domin-
go (29), já está com 
os ingressos disponí-
veis. A entrada para 
os cinco dias será 
gratuita, mas precisa 
ser resgatada no site 
https://www.sympla.

com.br/ para man-
ter o controle sobre o 
número de torcedores e evitar superlotação no Ginásio 
Nilson Nelson, em Brasília. R10 Score Vasco da Gama, 
Flamengo, Botafogo, Brasília, Caxias do Sul Basquete e 
KTO Minas são os times que disputarão o torneio.

Apesar da CBF não ter 
definido as datas da Copa 
do Brasil, o Atlético-MG 
começou a vender os in-
gressos para o jogo contra 
o Vasco para o dia 2 de ou-
tubro às 19h15. O jogo será 
na Arena MRV, em BH.

Após a classificação sobre 
o São Paulo na Libertado-
res, o atacante Luiz Henri-
que, do Botafogo, passou 
mal. Ele foi submetido a 
exames médicos e já foi 
liberado para voltar a trei-
nar com o elenco.

De acordo com a Super 
Radio Tupi, o Vasco traba-
lha para renovar os con-
tratos do goleiro Leo Jar-
dim e do atacante Pablo 
Vegetti, as duas princi-
pais referências do elenco 
Cruzmaltino. Ambos têm 
contratos que vencem 

em dezembro de 2025. A 
ideia é aumentar o salário 
de Jardim para estender 
o contrato até 2028. Já no 
caso de Vegetti, a ideia é 
acionar a renovação auto-
mática até 2026 e buscar 
estender o contrato até 
dezembro de 2027.

Após a eliminação do Flu-
minense para o Atlético-
-MG na Libertadores, dois 
torcedores do Flu foram 
presos em flagrante por te-
rem agredido uma gestan-
te com três meses de gravi-
dez e seu companheiro.

Multicampeão com o Fla-
mengo, o ex-goleiro Raul 
Plassmann criticou o de-
partamento de futebol do 
clube. À ESPN, Raul disse 
que vê o “Flamengo mui-
to mal administrado no 
lado do futebol”.

Mauricio Almeida/Vasco

Torneio começa no domingo (29)

CORREIO NO MUNDO

Auxílio

Pronunciamento

Irã nega as acusações de Trump

Nada feito

Trégua

PEDIDO

Keir Starmer, pri-
meiro-ministro do 
Reino Unido, falou 
na Assembleia Geral 
da ONU e se juntou 
ao presidente da 
França, Emmanuel 
Macron, para pe-
dir que Brasil, Índia, 
Japão e Alemanha 
sejam incluídos nas 
cadeiras permanentes 
do Conselho de Segurança da ONU. A ideia da reforma 
do Conselho visa ter mais equilíbrio nas decisões, já que 
o Conselho atualmente é formado por EUA, Rússia, Chi-
na, França e Reino Unido, que têm grandes rivalidades.

O Ministério da Defesa is-
raelense anunciou ter re-
cebido um novo pacote de 
ajuda dos Estados Unidos 
no valor equivalente a 8,7 
bilhões de dólares para 
“apoiar os esforços milita-
res contínuos de Israel” na 
guerra contra o Hamas.

Após uma coalizão de 26 
países condenar o Talibã 
por violarem os direitos 
humanos por conta de 
casos de discriminação 
de gênero e agressões a 
mulheres e crianças, o Ta-
libã se pronunciou e disse 
que a acusação é absurda.

Após as investigações de 
supostos ataques contra 
o ex-presidente dos EUA, 
Donald Trump, que acu-
sou o Irã de estar envolvi-
do em duas tentativas de 
assassinato contra ele, o 
Irã se pronunciou oficial-
mente e negou as acusa-

ções. O país afirmou que 
não tem o menor interes-
se em assassinar ex-pre-
sidentes ou políticos em 
geral dos Estados Unidos. 
Na quarta (25), Trump dis-
se que ameaçaria bom-
bardear o Irã caso fosse 
presidente dos EUA.

O gabinete do primei-
ro-ministro israelense, 
Binyamin Netanyahu, ne-
gou os rumores de que ele 
aceitaria o cessar-fogo de 
21 dias no Líbano proposto 
por Blinken. Também dis-
se que os ataques conti-
nuarão “com toda a força”.

Antony Blinken, o secretá-
rio de Estado dos Estados 
Unidos, propôs novamen-
te uma trégua de 21 dias 
na fronteira entre Israel e 
Líbano para procurarem 
uma “solução diplomáti-
ca” para o conflito entre 
Israel e o grupo Hezbollah.

Gabinete do Primeiro Ministro do Reino Unido

Starmer endossou o pedido

Itamaraty lamenta a morte

Conscientização na rodada

O MRE emitiu nota sobre o adolescente brasileiro no Líbano

Sociedade Brasileira de Cardiologia e CBF vão promover ação no Brasileiro

por: Agência Brasil

O Ministério das Relações 
Exteriores (MRE) lamentou a 
morte do adolescente brasileiro 
Ali Kamal Abdallah, no Líba-
no. O jovem de 15 anos foi víti-
ma de um bombardeio de Israel 
na região de Vale do Bekaa nes-
sa quarta-feira (25). 

Seu pai, de nacionalidade 
paraguaia, também morreu na 
explosão. Em nota divulgada 
na manhã desta quinta-feira 
(26), o MRE afirmou que está 
prestando assistência à família 
das vítimas.

“O governo brasileiro to-
mou conhecimento, com 
profundo pesar, da morte, no 
Vale do Bekaa, Líbano, do ado-
lescente brasileiro Ali Kamal 
Abdallah, de 15 anos de idade, 
natural de Foz do Iguaçu. O 
menor e seu pai, de nacionali-
dade paraguaia, foram atingi-
dos por explosão como resul-
tado dos intensos bombardeios 

aéreos israelenses na região, na 
segunda-feira. A Embaixada do 
Brasil em Beirute está prestan-
do assistência aos familiares do 
menor. O pai do adolescente 
também faleceu como resulta-
do da explosão”.

O Itamaraty também reite-
rou a condenação aos ataques is-
raelenses contra civis no Líbano. 

“Ao solidarizar-se com a fa-
mília, o Governo brasileiro rei-
tera sua condenação, nos mais 
fortes termos, aos contínuos 
ataques aéreos israelenses con-
tra zonas civis densamente po-
voadas no Líbano e renova seu 
apelo às partes envolvidas para 
que cessem imediatamente as 
hostilidades”.

Lula

Pouco antes da morte de 
Abdallah, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva já havia 
se posicionado contra os ata-
ques em território libanês. 

“É importante a gente 
lembrar que no Líbano o to-
tal de mortos é 620 pessoas. 
É o maior número de mor-
tos desde a guerra civil que 
durou entre 1975 e 1990. É 
importante lembrar também 
que morreram 94 mulheres 
e 50 crianças, 2.058 pessoas 
feridas e 10 mil pessoas for-
çadas a recuar e esvaziar suas 
casas”, disse o presidente na 
terça-feira (25), em coletiva 
de imprensa na Sede das Na-
ções Unidas.

Apesar dos apelos na As-
sembleia Geral da ONU, os 
bombardeios entre Israel e 
o Hezbollah, que estão afe-
tando a população civil do 
Líbano, continuam aconte-
cendo.

A CBF e Sociedade Brasi-
leira de Cardiologia realizam a 
“Rodada do Coração” no Cam-
peonato Brasileiro.

Em alusão ao Dia Mundial 
do Coração, 29 de setembro, a 
29ª rodada do Brasileirão terá 
atividades para conscientização 
sobre saúde cardiovascular.

A Sociedade Brasileira de 
Cardiologia (SBC), em parce-
ria com a Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF), mar-
cará presença em campo na 29ª 
rodada do Brasileirão, realizada 
entre os dias 28 a 30 de setem-
bro, intitulada carinhosamente 
de “Rodada do Coração”.

O momento não poderia ser 
mais oportuno. Os jogos serão 
disputados no fim de semana 
do Dia Mundial do Coração, 
celebrado em 29 de setembro.

Entre as ações previstas 

estão: a exibição de mensa-
gem no Led dos jogos (placa 
de campo), faixa de capitão 
de todos os times, moeda dos 
árbitros, vídeos nos estádios 
e publicação em colaboração 

nas redes sociais do Brasilei-
rão e da SBC.

Sob o lema “Cada Coração 
Importa”, a campanha visa aler-
tar a população sobre a impor-
tância da prevenção e do cuida-

do com a saúde cardiovascular. 
A previsão é que mais de 

400 mil brasileiros morrerão 
de doenças cardiovasculares em 
2024, sendo uma pessoa a cada 
1 minuto e 30 segundos.

Dlaurini, CC BY-SA 4.0, via Wikimedia Commons

Leandro Amorim/Vasco

Morte de Ali Kamal Abdallah foi lamentada pelo Ministério

A 29ª rodada do Brasileirão será marcada pela ação “Rodada do Coração”

prefeito de Nova York é 
acusado criminalmente

Jornalistas condenados 
em Hong Kong

O jornal The New York Ti-
mes informa que Eric Adams, 
prefeito da cidade de Nova 
York, está sendo indiciado em 
meio a uma série de investiga-
ções por suspeita de corrupção.

No entanto, o jornal ressalta 
que as acusações contra Adams 
não estão claras.

De qualquer forma, Eric 
Adams se torna o primeiro 
prefeito da história de Nova 
York a ser indiciado criminal-
mente enquanto exerce o car-
go político.

A investigação está atrás de 
provas que reforcem a suspeita 
de que ele supostamente teria 
feito pressão sobre alguns fun-
cionários para que fosse apro-
vada a construção de um novo 
prédio para o consulado da 
Turquia.

A suspeita se dá porque uma 
das financiadoras de sua última 
campanha foi uma empresa de 
construção turca, cujos donos 
supostamente poderiam estar 
envolvidos nas alegadas pres-
sões do prefeito democrata.

Dois editores foram con-
denados por um juiz de Hong 
Kong por supostamente terem 
conspirado contra sua pátria.

Não foi a primeira vez que 
Chung Pui-kuen e Patrick Lam 
foram condenados. Eles haviam 
sido julgados em agosto pelo 
mesmo motivo, mas só agora 
receberam o tempo de punição 
a ser cumprida. 

O juiz se baseou em uma 
lei de 1938 para condenar os 
jornalistas que editavam o site 
Stand News, que não existe 

mais, em 2019.
Na época, eles cobriram 

as manifestações pró-demo-
cracia que tomaram a China, 
e suas matérias viralizaram 
mundialmente.

Chung Pui-kuen foi conde-
nado a 21 meses de prisão, mas 
só cumprirá dez, por ter ficado 
em prisão preventiva nos últi-
mos 11 meses. 

Já Patrick Lam, que cum-
priu parte da pena em 2023, foi 
liberado por precisar passar por 
hemodiálise periodicamente.

Após sofrer com uma en-
xurrada de críticas no início 
da temporada, o atacante Yuri 
Aberto, do Corinthians, conse-
guiu dar a volta por cima.

Artilheiro do Corinthians 
em 2024, Yuri Alberto, é o jo-
gador sub-23 com maior núme-
ro de participações em gols nas 
Américas. 

Com a assistência para o gol 
de Romero, na partida contra o 
Fortaleza, na última terça-feira 
(24), Yuri completou a marca 
de 109 participações diretas em 
gols do Alvinegro. 

No Corinthians, já são 59 
intervenções decisivas, seja com 

gols, ou passes para gols. 
Com 17 gols em 2024 e 

prestes a tornar esta tempora-
da a mais goleadora da carrei-
ra, Yuri desbanca Jesus Ferrei-
ra, do FC Dallas, dos Estados 
Unidos, que aparece na segun-
da colocação. O colombiano 
soma 95 participações, 14 a 
menos que Yuri. 

Thiago Almada, do Botafo-
go, Gabriel PEC, do Los Ange-
les Galaxy, também da liga nor-
te-americana, e Flaco López, do 
Palmeiras, completam o top 5. 

Com 43 gols no Timão, o 
camisa 9 está  o top 10 de arti-
lheiros do século no clube.

Yuri Alberto se recupera no Corinthians
Rodrigo Coca/ Agência Corinthians

Yuri Alberto chegou a marca expressiva no Corinthians
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O ‘coração pulsante’ do 
turismo na ABAV Expo

Governo quer atrair 8,1 milhões de turistas internacionais para o Brasil

por Karoline cavalcante

A 
A s s o c i a ç ã o 
Brasileira de 
Agência Via-
gem (Abav) 
promoveu nes-

ta quinta-feira (26), a abertura 
oficial da 51ª edição da ABAV 
Expo Internacional de Turis-
mo, a maior feira de turismo 
da América Latina. O evento 
está sendo realizado no Centro 
Internacional de Convenções 
do Brasil (CICB), em Brasília, 
do dia 26 a 28 de setembro.

Apenas no primeiro dia, o 
evento ofertou 17 palestras com 
diferentes autoridades do setor. 
O espaço, nomeado de Abav 
Talks, é uma iniciativa para pro-
mover o aperfeiçoamento pro-
fissional dos associados.

O chefe da Assessoria Es-
pecial de Assuntos Técnicos 
do Ministério do Turismo, 
Wilken Souto, abordou o 
Plano Nacional de Turismo 
2024-2027. O documento es-
tabelece objetivos para o setor 
nos próximos três anos. Entre 
as metas, destaca-se o cresci-
mento do número de viagens 
nacionais, que deve saltar de 
93 milhões para 150 milhões. 
Além disso, busca-se atrair 8,1 
milhões de turistas internacio-
nais ao Brasil e gerar receitas 
de US$ 8,1 bilhões provenien-
tes do turismo estrangeiro.

“O PNT 2024-2027 é um 
plano robusto, pensado para 
integrar o turismo com outras 
áreas da economia, promoven-
do o desenvolvimento regional 
e a inserção produtiva de mi-
lhares de brasileiros”, destacou 
Wilken Souto. “Queremos 
que o turismo seja visto como 
um setor estratégico para o 
crescimento sustentável do 
Brasil”, disse.

Lei de Turismo
Wilken, juntamente com o 

assessor jurídico da ABAV Na-
cional, Marcelo M. Oliveira, 
participou de outra conversa 
sobre a “Nova Lei Geral do 
Turismo e a Responsabilidade 
Legal das Agências de Turis-
mo”. A lei foi sancionada em 
setembro pelo presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e visa adequar 
o marco legal às dinâmicas 
atuais do setor, desburocrati-
zando processos e facilitando 
o desenvolvimento sustentável 
do turismo.

Para discutir a “Capacitação 
em Afroturismo”, a coordena-
dora de Afroturismo, Diver-
sidade e Povos Indígenas da 
Empresa Brasileira de Turismo 
(Embratur), Tânia Neres, des-

tacou a importância do afrotu-
rismo como uma ferramenta de 
combate ao racismo no setor. 
Ela ressaltou que, segundo da-
dos do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
56% da população brasileira é 
negra, o que torna fundamen-
tal a promoção de experiências 
afrocentradas em todo o país. 
Essas iniciativas não apenas 
valorizam a cultura afro-brasi-
leira, mas também contribuem 
para um turismo mais inclusivo 
e representativo.

Reforma tributária
O presidente da Federação 

Brasileira de Hospedagem e 
Alimentação (FBHA), Ale-
xandre Sampaio; o presidente 
do Conselho de Adm. da As-
sociação Brasileira das Ope-
radoras de Turismo (BRA-
ZTOA), Fabiano Camargo; 
e o presidente da Associação 
Brasileira da Indústria de Ho-
téis (ABIH), Manoel Linha-
res; realizaram uma palestra 
sobre os “Aspectos Políticos 
da Reforma Tributária”, para 
aprofundar este tema recente 
que, segundo eles, representa 
uma oportunidade única para 
o setor turístico se consolidar 
como um dos pilares da econo-
mia brasileira.

O Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae) lançou a 
palestra “De Olho no Turismo 
de Experiências – Como Aces-
sar o Turista”, que trouxe estra-
tégias para atrair e engajar visi-
tantes em um cenário turístico 
em constante evolução. Além 
disso, foi abordado o tema 

Fotos Mateus Lincoln

Estande de Brasília com a cultura da região central do país

por Karoline cavalcante

Em busca de fortalecer e 
promover o turismo flumi-
nense, o Rio de Janeiro mar-
cou presença na ABAV Expo 
2024.

A cerimônia de abertura, 
realizada na quarta-feira (25) 
para convidados no Centro 
de Convenções Ulysses Gui-
marães, também na capital fe-
deral, atraiu mais de duas mil 
pessoas, incluindo represen-
tantes dos principais pontos 
turísticos do estado.

Com uma agenda cheia de 

atividades, o Rio de Janeiro 
reafirma sua importância no 
cenário turístico nacional. No 
primeiro dia da feira, o estan-
de da Secretaria de Estado de 
Turismo (Setur-RJ) ofereceu 
várias ativações para entreter 
os visitantes e levar a experiên-
cia fluminense até eles.

Ativações
“Estamos muito anima-

dos com a participação dos 
municípios fluminenses, que 
trouxeram suas propostas 
para promover e vender seus 
destinos turísticos”, afirmou 

o subsecretário de Estado de 
Grandes Eventos do RJ, Luiz 
Felipe Carvalho, em entrevis-
ta ao Correio da Manhã.

As ativações são propostas 
interativas de aspectos ligados 
ao Rio de Janeiro e o turismo 
no estado, como explicou o 
secretário.

“Nós trouxemos algumas 
ativações, como um jogo da 
memória e nosso monitor 
translúcido”, disse o secretário. 
O jogo da memória propõe 
uma brincadeira com pontos 
turísticos do Rio. O monitor 
translúcido projeta imagens 

que se unem ao ambiente.
“Também temos a ativa-

ção do chá mate e do biscoi-
to Globo, que são símbolos 
da nossa cidade”, acrescentou 
Carvalho. Nas praias do Rio, 
vendedores passam o tempo 
todo oferecendo a bebida e o 
famoso biscoito de polvilho.

“Além disso, a partir de 
amanhã e até sábado, teremos 
uma nova ativação nas redes 
sociais, onde os visitantes 
poderão tirar fotos em nosso 
estande, marcar o nosso Ins-
tagram e ganhar uma moldura 
especial”, acrescentou.

Rio de Janeiro marca presença na exposição
Mateus Lincoln

Subsecretário de Grandes Eventos RJ, Luiz Felipe Carvalho
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Manhã com 
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maior feira 

de turismo 

da América 

Latina

“Energia Inteligente: Como 
Economizar e Ser Sustentável 
no Seu Negócio”, que enfati-
zou a importância da transição 
energética para pequenas em-
presas e a profissionalização do 
setor energético. Nesse contex-
to, a Trilha Solar foi apresenta-
da como uma capacitação para 
empresas especializadas na ins-
talação de placas solares.

Além das citadas, foram 
debatidas as palestras “Vai 
Turismo: Conexões Entre 
Políticas Públicas e o Merca-
do”; “Peru: Destino Turístico, 
Cultural e Gastronômico”; 
“Mercado e Perfil do Viajante 
Sênior & Como Vender Mais 
e Melhor para o Segmento 
60+”; “Brumadinho Sustentá-
vel: Inovando o Turismo Local 
com Impacto Positivo”; “Ro-
teiros Exclusivos e Turismo 
de Luxo”; “Sustentabilidade: 
Um Motor Fundamental para 
o Desenvolvimento do Turis-
mo na Era Pós-covid”; “Nepal: 
Um Destino de Lazer Popu-
lar”; “Rio Grande do Norte: 
Um Mundo de Possibilida-
des”; “Rota Turística Cami-
nho dos Guarás (Polo São Luís 
/ Polo Floresta dos Guarás”; 
e, por fim, a “Inteligência Ar-
tificial em Destinos Turísticos 
Inteligentes”.

“Coração pulsante”
“A ABAV Expo tem o com-

promisso de trazer as últimas 
tendências e inovações do se-
tor de Turismo, proporcionan-
do conhecimentos e habilida-
des necessários para enfrentar 
os desafios do mercado. E o 
ABAV Talks é um verdadeiro 
coração pulsante de aprendi-
zado e inovação em nosso tra-
dicional evento. Neste espaço, 
reunimos desde workshops 
práticos até palestras inspira-
doras, em uma programação 
cuidadosamente planejada 
para proporcionar um aprimo-
ramento real e imediato para 
os participantes”, destacou a 
presidente da ABAV Nacional, 
Ana Carolina Medeiros.

Neste ano, o evento con-
ta com 198 estandes e apro-
ximadamente 1.500 marcas 
participantes. São 22 destinos 
internacionais, 26 unidades 
federativas e 15 municípios 
com estandes próprios, 36 em-
presas no Espaço Operadoras e 
120 compradores convidados. 
Segundo a Abav, a expectativa 
é que a exposição atraia cerca 
de 30 mil pessoas, entre expo-
sitores, profissionais do setor 
e visitantes de diversos países, 
que frequentam para oferecer 
projetos especiais e oportuni-
dades de negócios.
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Governo terá canal para 
pessoas com deficiência

TCE aprova reinício das obras 
da estação de metrô da Gávea

CORREIO FLUMINENSE

Termo de Ajustamento 

Oferta de hemodiálise

Inclusão social

O Governo do Estado está 
autorizado a criar um ca-
nal de atendimento e co-
municação para que as 
pessoas com deficiência 
física possam informar 
suas maiores dificuldades 
e necessidades específicas, 
visando melhorias na aces-
sibilidade. A autorização é 
da Lei 10.514/24, de autoria 
dos deputados Fred Pache-
co (PMN) e Índia Armelau 

(PL), que foi aprovada pela 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo go-
vernador Cláudio Castro 
e publicada no Diário Ofi-
cial desta quinta-feira (26). 
O portal, que poderá ser 
on-line, tem o objetivo de 
receber denúncias, recla-
mações, sugestões e infor-
mações das pessoas com 
deficiência física. 

O governador Cláudio 
Castro celebrou a aprova-
ção, pelo Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-RJ), do 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que permi-
tirá a retomada das obras 
da estação Gávea do me-
trô, paralisadas há nove 
anos. O documento do 
acordo recebeu o aval do 
órgão de controle na tar-
de desta quarta-feira (25) 
por unanimidade.

A estimativa é de que o 
início das intervenções 
ocorra em 60 dias. “O Rio 
de Janeiro deu hoje um 
grande passo para reto-
mar as obras da estação 
Gávea do Metrô, parali-
sadas há 9 anos. Essa foi 
uma preocupação desde 
o primeiro dia do meu go-
verno e a boa notícia traz 
um grande alívio para a 
população”, declarou o go-
vernador Cláudio Castro. 

O TAC foi conduzido pela 
Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE-RJ), junto à 
Secretaria de Estado de 
Transporte e Mobilidade 
(Setram) e à RioTrilhos, 
em conjunto com o Mi-
nistério Público, o Me-
trôRio e empresas cons-
trutoras. O acordo define 
as obrigações e direitos 

dos envolvidos na conti-
nuidade da obra, trazen-
do uma solução definitiva 
para o risco de dano es-
trutural da área e permi-
tindo que, futuramente, a 
Estação Gávea entre em 
operação. O Governo do 
Rio ainda deverá investir 
R$ 97 milhões para com-
plementar a obra.

O Estado do Rio terá um 
programa de atendimen-
to para as pessoas com 
doença renal. O princi-
pal objetivo é promover 
o acesso equitativo e de 
qualidade ao tratamento 
de hemodiálise, em uma 
curta distância da residên-
cia dos pacientes. A deter-

minação é da Lei 10.513/24, 
de autoria da deputada 
Lucinha (PSD), que foi 
aprovada pela Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj), san-
cionada pelo governador 
Cláudio Castro e publica-
da no Diário Oficial desta 
quinta-feira (26).

O canal de atendimento 
poderá ser criado através 
da Subsecretaria de Cui-
dados Especiais do Estado 
do Rio, ou outra que vier a 
substituí-la.”A sociedade 
hoje enfrenta o crescente 
desafio da inclusão social, 
evidenciado pela valoriza-
ção da diversidade, sendo 
que as informações a res-

peito deste tema são efei-
to das exigências de um 
mundo em constante mu-
tação, agitando mudanças, 
ações, percepções e, con-
sequentemente, conden-
sando novas práticas para 
melhoria na qualidade de 
vida da pessoa com defici-
ência física”, disse Fred Pa-
checo.

Reprodução

Divulgação/TCE-RJ

Lei é de autoria de Fred Pacheco e Índia Armelau

Sede do Tribunal de Contas do Estado do Rio de Janeiro
Estado inaugura Café 
do Trabalhador em 
São Gonçalo

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social e Direi-
tos Humanos, em parceria com a 
Prefeitura de São Gonçalo, inau-
gurou o terceiro polo do pro-
grama Café do Trabalhador na 
cidade, nesta quarta-feira (25). 
A nova unidade foi instalada em 
frente ao ponto final dos ônibus, 
na praça Leonor Corrêa, e dispo-
nibilizará 500 refeições por dia.

“Estamos entregando mais 
um ponto do Café do Trabalha-
dor para o morador de São Gon-
çalo. Nossa meta é garantir a pri-
meira refeição do dia para quem 
mais precisa. E não iremos parar 
por aí. Novas unidades em outros 
municípios ainda serão abertas 
até o fim deste ano”, ressaltou a 

secretária de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, Ro-
sangela Gomes.

Valéria Abreu Andrade, de 48 
anos, está desempregada e possui 
algumas comorbidades, por isso 
faz exercício na praça diariamen-
te. A moradora de São Gonçalo, 
a primeira a experimentar o Café, 
comemorou o precinho de ape-
nas 50 centavos.

“Tem dias que não tenho 
tempo de tomar café. Esse pro-
grama vai ajudar não só a mim, 
achei bem válido, principalmen-
te, para população mais carente. 
E 50 centavos, é um preço ótimo. 
Já experimentei o café, está gos-
toso, vem com uma bananinha 
e um pãozinho, muito legal”, co-

mentou Valéria.
Agora, só nas oito unida-

des da Região Metropolitana, o 
Governo do Estado fornecerá 
3.500 refeições, compostos por 
um café, leite opcional, pão com 
manteiga e uma fruta. Esta é a 49ª 
unidade do programa no estado, 
em 39 municípios.

Neli Cardoso, de 61 anos, 
moradora do bairro de Trinda-
de, onde o Café foi inaugurado. 
Também faz ginástica na praça 
diariamente e destacou que o 
programa chegou em boa hora.

“Me senti lisonjeada de con-
seguir fazer uma refeição por 
esse preço ótimo. Escolhi logo o 
café com leite e está uma delícia”, 
contou Neli.

Região Metropolitana totaliza 8 unidades 
oferecendo 3.5 mil refeições por dia

Força-tarefa levou 
três pessoas para 
a delegacia no 
primeiro dia

Divulgação

Nova unidade disponibilizará 500 refeições por dia

A Força-Tarefa criada 
pelo governador Cláudio 
Castro para combater in-
cêndios criminosos deu mais 
um passo decisivo. Nesta 
quarta-feira (25), agentes 
das polícias Militar e Civil, 
com o apoio do Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea), 
Cedae e das concessionárias 
Águas do Rio e Iguá, realiza-
ram a operação “Barragem”, 
com o objetivo de coibir o 
furto de água e aumentos 
abusivos de preço dos car-
ros-pipa. A ação, focada nos 
bairros de Vargem Grande, 
Vargem Pequena, Recreio 
dos Bandeirantes e Jacarepa-
guá, na Zona Oeste do Rio, 
faz parte das estratégias do 
gabinete de crise estadual 
para combater incêndios 
florestais criminosos e seus 
efeitos colaterais.

No primeiro dia de 
operação, os agentes con-
duziram três pessoas para 
a delegacia, apreenderam 
quatro carros-pipa e fecha-
ram oito poços de captação 
ilegal de água. Também fo-
ram apreendidos por técni-
cos da Superintendência de 
Combate aos Crimes Am-
bientais (SUPCCA) e do 
Inea, equipamentos como 
bombas e motoserras. Em 
um dos pontos fiscalizados, 
houve um auto de consta-
tação por poluição de quei-
mada irregular.

Combate aos 

incêndios 

florestais

iNB promove exercício 
nuclear em Resende

Extensão de redes de água no Norte

Cerca de 80 pessoas de di-
versas instituições participa-
ram da 12ª edição do Exercício 
Geral Integrado de Resposta à 
Emergência e Segurança Física 
Nuclear, que aconteceu na Fá-
brica de Combustível Nuclear 
(FCN) da Indústrias Nucleares 
do Brasil (INB), no dia 25. As 
atividades foram encerradas 
nesta quinta-feira, dia 26. O 
objetivo do exercício, super-
visionado pelo Gabinete de 
Segurança Institucional da Pre-
sidência da República, órgão 
central do Sistema de Proteção 
ao Programa Nuclear Brasileiro 
(Sipron), foi averiguar e avaliar 
se os procedimentos recomen-
dados pelos órgãos competen-
tes funcionam na prática. 

O trabalho foi orientado 
pelo Comitê de Planejamen-
to de Resposta a Situações de 

Emergência Nuclear no Mu-
nicípio de Resende, composto 
pela INB e 14 instituições ex-
ternas. A cerimônia de abertura 
aconteceu no dia 24.

Nesta edição foram simu-
ladas diversas ações que en-
volveram a Polícia Rodoviária 
Federal, Polícia Militar do 
Estado do Rio, Polícia Civil, 
Polícia Federal, Ministério da 
Defesa, Corpo de Bombeiros 
do Estado do Rio e Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renová-
veis. Entre as situações criadas 
estavam o derramamento de 
material químico na portaria 
da empresa, invasão, ataque de 
hacker, divulgação de fake news 
e abandono de material explosi-
vo na área da fábrica.

Ao final da atividade, foi 
simulada uma coletiva de im-

prensa, que teve como porta-
-voz um representante da INB 
para esclarecer os fatos.  

O encerramento do exercí-
cio foi feito pelo coordenador 
de Segurança Física Nuclear 
do Sipron, o capitão de mar 
e guerra, Luiz Antônio do 
Carmo. “Nós somos o Órgão 
Central do GSI, mas o sistema 
é composto por todos os que 

estão aqui, sejam operadores, 
respondedores, Ibama, Polícia 
Federal, Rodoviária, Militar”, 
disse Do Carmo.

O diretor de Combustível 
Nuclear, Reinaldo Gonzaga, 
agradeceu todas as contribui-
ções dadas durante a atividade e 
também ao Sipron, que no pró-
ximo mês completa 44 anos de 
existência. 

A Rio+Saneamento está in-
vestindo, constantemente, na ex-
pansão do saneamento básico em 
diversas cidades do interior do 
Estado do Rio de Janeiro. Na re-
gião Norte Fluminense, as ações 
vêm se intensificando com obras 
de extensão de redes de água e 
esgoto, nos municípios de São 
Fidélis, Carapebus e São José de 
Ubá. Os investimentos somam 
mais de R$ 5 milhões e vão be-
neficiar cerca de 3,3 mil pessoas 
com mais qualidade de vida.

Nos últimos quatro meses, 
a concessionária iniciou inter-
venções para garantir melho-
rias dos sistemas operacionais 
nestas regiões. As obras de ex-
tensões de redes de água e esgo-
to totalizam 5,7 km. No bairro 
Nova Divinéia, em São Fidélis, 
a Rio+ entregou aproximada-
mente 600m de extensão de 
rede de água. Já em Carape-

bus, nos bairros APCC e Pra-
ça Cordeiro, foram executadas 
extensões de rede de água em 
cinco ruas, totalizando 700m. 
No município, continuam em 
execução as obras de extensão 
de rede coletora de esgoto em 
11 ruas, no bairro Oscar Brito, 
totalizando 3 km de redes.

Em São José de Ubá, tam-
bém foi finalizada a substituição 
de 700m de extensão de rede 
de água no bairro Rio Branco. 
Além disso, equipes atuam em 
mais uma obra para substituir 
outros 700m de rede de água em 
cinco ruas, desta vez no bairro 
Morro do Peão.

Divulgação/INB

Reprodução

Exercício de Resposta à Emergência e Segurança Nuclear

Cerca de 3,3 mil moradores serão beneficiados

Inspirada na cultura vi-
king, a Feira Medieval Mid-
gard Market retorna ao Up-
town Barra com uma edição 
especial, neste sábado (28) e 
domingo (29). O maior fes-
tival medieval do Rio trans-
forma a área de eventos do 
shopping em um grande ce-
nário da Idade Média, com 
expositores de artesanato 
viking e medieval, além da 
presença de acessórios como 
armaduras, espadas, figuri-
nos completos e roupas de 
época. 

Além de ser um palco 
para as roupas bem produ-
zidas e atividades que reme-
tem aos tempos medievais, 
a feira também recebe expo-
sitores com produtos como 
peças de couro e muito mais. 

Feira 
medieval 
agita o Rio
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CORREIO CARIOCA

Portador de fuzil e munição
é interceptado na Ponte

Casal do ‘cartão clonado’ é 
preso em Santa Tereza

Briga em Madureira paralisa trânsito

‘Cancelado’

‘Gargalos’

Alguém

Duplicação

Enquanto transportava 

um fuzil, dez carregadores 

e centenas de munições, 

na Ponte Rio-Niterói (Re-

gião Metropolitana), um 

homem foi preso, na noite 

desta quarta-feira (25) por 

agentes da 2ª Delegacia 

da PRF (Polícia Rodoviária 

Federal). O material apre-

endido estava escondido 

no interior do painel do 

carro do suspeito.

Ao receberem a denúncia 

sobre o possível transpor-

te do armamento, os po-

liciais rodoviários federais 

abordaram o suspeito, nas 

imediações da Praça do 

Pedágio, sentido Niterói, 

mas não acatou a ordem 

de parada e tentou fugir. 

Sem sucesso, ele foi in-

terceptado pelos agentes 

federais, que localizaram 

o material de guerra.  

Uma vida abastada, sem 

qualquer preocupação, à 

custa dos outros. Esse foi 

o cenário encontrado pe-

los agentes da Polícia Civil 

19ª DP (Tijuca), que pren-

deu, em flagrante, um 
casal, nesta quarta-feira 

(25) em um hotel de luxo 

de Santa Teresa (Zona 

Central), por usar cartões 

de crédito clonados. Sem 

atentar que o crime tem 

‘perna curta’, Jorge Feli-

pe Dias Gomes e Jaque-

line de Sousa Firmino, se 

hospedaram em uma das 

suítes mais caras do esta-

belecimento, acarretando 

um prejuízo de R$ 20 mil 

ao hotel e de R$ 6 mil à 

uma das vítimas, que resi-

diria na Zona Oeste. 

Pelo crime de fraude, Go-

mes e Jaqueline poderão 

pegar até oito anos de 

cadeira, além de multa. 

A dupla criminosa con-

fessou usar  cartões de 

crédito virtuais clonados, 

após obterem dados, da 

Internet. O casal já havia 

se hospedado várias ve-

zes, no mesmo hotel.

Talvez alimentados pelo 

tempo seco e a tempera-

tura ‘tórrida’, homens se 

envolveram (ocupantes 

de um carro e um mo-

tociclista), nessa quarta-

-feira (25), em uma briga 

de trânsito, no viaduto 

Negrão de Lima, em Ma-

dureira (Zona Norte). Um 

dos ‘protagonistas’ do 

episódio de violência foi o 

motorista do veículo, que 

começou a se deslocar 

sozinho, até colidir con-

tra uma mureta próxima, 

sem fazer feridos. Para 

‘delícia’ das redes sociais, 

o vídeo do ‘show’ de into-

lerância viralizou,ao regis-

trar o momento exato do 

confronto.

Pela retirada, não auto-

rizada de um pau-brasil, 

plantado na rua Vicen-

te Sousa, esquina com a 

Muniz Barreto, em Bota-

fogo (Zona Sul), o curso 

de inglês ‘Minds English 

School’ foi notificado pela 
Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente, no dia 18 

(quarta-feira).

A eliminação de dois gar-

galos no trânsito da Bar-

ra da Tijuca, no final da 
tarde, na saída do bairro. 

Essa seria a principal fi-

nalidade do lançamen-

to de dois editais pela 

Secretaria municipal de 

Infraestrutura, para me-

lhorar o acesso à orla do 

bairro. 

A escola alegou que o 

plantio da árvore-símbo-

lo do país foi feito por al-

guém nos ‘arredores’, sem 

autorização à Fundação 

Parques e Jardins. “Quem 

plantou a árvore foi um 

morador da região e não a 

Fundação (Parques e Jar-

dins)”, declarou o diretor 

do curso,  

A maior intervenção de-

verá durar dois anos, no 

valor de R$ 60,3 milhões 

para duplicar s ponte so-

bre o Rio Arroio Fundo, 

na Avenida Ayrton Senna, 

sentido Linha Amarela. 

Os motoristas que saem 

da Barra pela Ayrton Sen-

na utilizam quatro faixas 

para chegar à ponte. 

Divulgação PRF

Divulgação Polícia Civil

Armamento de guerra foi interceptado na Ponte

Casal criminoso impôs prejuízo de R$ 20 mil ao hotel

POR MARCELO SIGWALT 

17 Pms ligados à milícia 
são alvos de 37 mandados
Força-tarefa do Gaeco/MP, PM e Polícia Civil percorre 19 batalhões  

Por Marcello Sigwalt

Por suspeita de envolvimen-
to com a milícia da Zona Oeste, 
endereços ligados a 17 policiais 
militares foram alvo de operação 
do Ministério Público (MPRJ) 
– que contou a participação de 
agentes do Gaeco, com o apoio 
das Polícias Militar e Civil, para 
cumprimento de 37 mandados 
de busca e apreensão em ende-
reços ligados aos Pms, o que 
inclui, as respectivas residências, 
bem como nos 12 batalhões, 
em que estes estão lotados: De-
partamento Geral do Pessoal 
(Centro), Batalhão de Rondas 
Especiais e Controle de Multi-
dão (Centro), 41° BPM (Colé-
gio), 40º BPM (Campo Gran-
de), 9º BPM 2ª CIA (Honório 
Gurgel), 5º BPM (Gamboa), 
18º BPM (Freguesia), 15º BPM 
(Duque de Caxias), 18º BPM 
(Freguesia), 20º BPM (Mes-
quita), Batalhão de Polícia de 
Choque (Centro) e Diretoria de 
Licitações e Projetos (Centro).

 Entre os investigados, fi-
gura o coronel PM, Marcelo 
Moreira Malheiros. Segundo o 
MPRJ, os suspeitos devem res-
ponder por crimes, como asso-

ciação criminosa voltada para a 
prática de milícia, extorsão, co-
mércio ilegal de armas de fogo 
e corrupção passiva. Citado na 
investigação que culminou com 
a primeira operação, Malheiros 
teve sua posse adiada.  

De acordo com a denúncia 
– que contaram com infor-
mações e relatórios de análise 
produzidos pela Subsecretaria 
de Inteligência (Ssinte) – os 
agentes atuavam como infor-

mantes de um grupo milicia-
no, que atua na comunidade 
Bateau Mouche, na Praça 
Seca, em Jacarepaguá (Zona 
Oeste), com o objetivo de 
negociar a venda de armas e 
munições, além de servirem 
como motoristas dos mili-
cianos, em deslocamentos, 
entre as comunidades do  Ba-
teau Mouche, Barão, São José 
Operário, Campinho, Fubá, 
Chacrinha e Quiririm.

Diálogos mostram que mi-
licianos indicariam aos poli-
ciais os locais exatos para incur-
sões. Utilizando terminologia 
própria do crime, um pm infor-
ma ao criminoso de que haverá 
“treino em outro ambiente”, ou 
que não haverá operação poli-
cial nas áreas de atuação da mi-
lícia, acrescentando que avisará, 
com antecedência de um dia, 
caso haja ações programadas 
pela corporação no local.

Reprodução MPRJ

Operação do MPRJ capturou, inicialmente, vários bolos de dinheiro em espécie

ABI recebe Summit Press Officer
Encontro da área de comunicação debaterá problemas do setor

Considerado o segundo 
maior evento do segmento no 
país, o Rio de Janeiro realiza, 
nessa sexta-feira (27), de 14 às 
19h, no auditório da Associação 
Brasileira de Imprensa (ABI), o 
Summit Press Officer (SPO).

Com a expectativa de reunir 
um público de 200 participan-
tes, o evento incluirá painéis 
com jornalistas de diversos 
veículos de comunicação, além 
de palestras com especialistas 
renomados em Inteligência Ar-
tificial (IA) e saúde mental. Os 
interessados devem confirmar 
a inscrição pelo seguinte ende-
reço eletrônico (https://www.
sympla.com.br/evento/sum-
mit-press-officer-rio-de-janeiro 
/2602849?referrer=www.goo-
gle.com).

Também voltado a asses-
sores de imprensa, redatores 
e produtores, o SPO também 
abrirá espaço para que estu-
dantes de Comunicação Social 
façam intervenções, tendo em 
vista aproximar esses profissio-
nais e proporcionar um am-
biente de troca de experiências 
e de networking.

Idealizadora do Summit 
Press Officer, Lu Pimentel, pro-
curou ressaltar a importância 
de que seja facilitada a colabo-
ração entre assessores de im-

prensa e jornalistas. “Uma das 
principais metas é dar aos as-
sessores a compreensão das de-
mandas das redações, promo-
vendo uma colaboração mais 
eficiente e produtiva”. 

Ao comentar a oportuni-
dade do debate em torno das 
dificuldades enfrentadas pelos 
profissionais de comunicação, 
Lu diz que “uma das princi-
pais metas é dar aos assessores 
a compreensão das demandas 
das redações, promovendo uma 
colaboração mais eficiente e 
produtiva”. Um dos pontos de 
discussão mais concorridos é o 
levantamento, segundo o qual 
um jornalista de redação pode 
receber milhares de e-mails em 
apenas um dia, fator que difi-
culta muito um diálogo mais 
construtivo entre assessores e 
veículos de comunicação. 

 Temas dos painéis:
Veículos de Comunicação 

– TVs, com a presença de Che 
Oliveira (SBT-Rio), Maurício 
de Almeida(TV Brasil/EBC) e 
Helena Vieira (TV Band-Rio).

Veículos de Comunicação – 
Jornais e Rádios, que trará Ra-
fael Galdo (O Globo/Extra), 
Iuri Corsini (O Dia), Márcia 
Pinho (Rádio Tupi) e Luanna 
Bernardes (Rádio BandNews). 

Divulgação SPO

Encontro de profissionais movimentará categoria

Biblioteca nacional 
lança edital do PnaP 

A Fundação Biblioteca Na-
cional (FBN), entidade vincu-
lada ao Ministério da Cultu-
ra (MinC), lança o edital do 
Programa Nacional de Apoio 
à Pesquisa - Edição Especial 
Resgate (PNAP-Resgate). O 
Programa prevê a seleção de 
pesquisadores-doutores para a 
concessão de bolsas, visando a 
incentivar a produção de tra-
balhos originais desenvolvidos 
no âmbito do Projeto Resgate 
Barão de Rio Branco. As bolsas 
terão duração de 10 meses, no 
valor de R$ 3.100 mensais, e 
serão destinadas a historiadores 
com experiência no manejo das 
fontes que compõem o acervo 

do Projeto. 
O Projeto Resgate Barão 

do Rio Branco é um progra-
ma de cooperação arquivística 
internacional que visa reunir, 
catalogar e reproduzir a docu-
mentação histórica manuscrita 
referente ao Brasil, do período 
anterior à Independência.

O gérmen da institucionali-
zação do Projeto iniciado em 7 
de setembro de 1966, por meio 
do Acordo Cultural celebrado 
entre o Brasil e Portugal.

Estão disponíveis duas va-
gas: uma destinada à ampla 
concorrência, e uma específica, 
destinada a candidato(a) auto-
declarado(a) negro(a).  

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE 

INSTITUTO ESTADUAL DO AMBIENTE  - AVISO

PREGÃO ELETRÔNICO 006/2024.
OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de 
serviços de locação de 60 (sessenta) veículos automotores (sendo 40 - 
tipo: pick-up, 15 - tipo: sedan, 04 - tipo) sem fornecimento de 
combustível, com motorista.
VALOR ESTIMADO: R$ 13.692.908,85 (treze milhões, seiscentos e 
noventa e dois mil novecentos e oito reais e oitenta e cinco centavos).
DATA DE INÍCIO DO ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 27/09/2024 
às 11h00.
DATA LIMITE PARA ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 11/10/2024 
às 10h50.                                                                                                                                                         
DATA E HORA DO PREGÃO: 11/10/2024 às 11h00.
MODO DE DISPUTA: Aberto .
PORTAL: www.compras.rj.gov.br
AQUISIÇÃO: O Edital e seus Anexos encontram-se disponíveis 
no endereço acima, podendo alternativamente, ser adquirida, na 
Avenida Venezuela, 110 - Sala 405 - Saúde - Rio de Janeiro - RJ - 
no horário de 10h00 às 12h00 e de 14h00 às 16h00 de segunda à 
sexta feira ou no site do http://www.inea.rj.gov.br/licitacoes/
pregao-eletronico/

INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter informações 
sobre o Edital no endereço e horário acima mencionado ou pelo 
telefone (21) 97874-4057.
PROCESSO Nº SEI-070002/017603/2024

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

O DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE 
JANEIRO - DETRAN/RJ, em atendimento ao art. 20, § 6º, do Decreto 
Estadual nº 46.642/2019, que dispõe sobre a fase preparatória de 
contratações, informa que consta em fase de pesquisa de mercado 
os seguintes processos: 

SEI-160186/000096/2020 - Prestação de serviços de recepcionista, 
de forma contínua e com dedicação exclusiva, para atendimento das 
demandas no Edifício Sede do DETRAN/RJ e demais unidades 
descentralizadas, no âmbito do Estado do Rio de Janeiro.

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer 
dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.
rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.
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Dudu Reina (PP) lidera 
com 45% em Nova Iguaçu 

Candidato a prefeito atingiu percentual acima da soma dos adversários

Uma nova pesquisa de 
intenção de voto para a Pre-
feitura de Nova Iguaçu, rea-
lizada pelo Ipec (ex-Ibope) e 
divulgada nesta quinta-feira 
(26), aponta vitória de Dudu 
Reina (PP) no primeiro tur-
no. O candidato apoiado pelo 
prefeito Rogerio Lisboa lide-
ra a corrida eleitoral na cidade 
com 45%, mais do que a soma 
de seus adversários. Em rela-
ção ao último levantamento, 
Dudu Reina cresceu um pon-
to percentual.

Para vencer as eleições para 
prefeito, o candidato necessi-
ta ter metade dos votos mais 
um em comparação a soma 
de todos os seus adversários. 
A pesquisa traz ainda Clé-
bio Jacaré (União Brasil) em 
segundo lugar com 16% das 
intenções de voto e Tuninho 
da Padaria (PT), com 9%, na 
terceira colocação. Iza Du-
tra (Novo) foi citada por 3% 
dos entrevistados, enquanto 
Aluisio Gama (PSB) e Dr. 
Leonardo Mazzutti (Rede) 
atingiram apenas 2% cada um. 
No cenário atual, o somatório 
seria insuficiente para evitar a 
vitória de Dudu Reina no dia 

6 de outubro e levar a eleição 
para o segundo turno.

Apesar da larga vantagem 
e da forte possibilidade de vi-
tória já no pleito do início do 
mês, o Ipec fez simulações de 
um eventual segundo turno. 
Na disputa com Jacaré, atual 
segundo colocado, Dudu Rei-
na venceria com 53% contra 
24% do adversário. Se o opo-
nente fosse Tuninho da Pada-
ria, a vitória seria ainda mais 

expressiva, com 57% contra 
17% do rival.

A saúde segue sendo o 
maior problema da cidade. 
Ela foi apontada por 70% dos 
entrevistados. As áreas da se-
gurança pública e educação 
aparecem na sequência, com 
42% e 39%, respectivamente. 
Contudo, 36% dos eleitores 
abordados pelo Ipec avaliam 
a administração do prefeito 
Rogerio Lisboa como regular 

e 40% a classificam como boa 
ou ótima.

O Ipec ouviu 800 eleitores 
iguaçuanos entre os dias 21 e 
23 de setembro. A margem de 
erro é de 3 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O 
nível de confiança do levanta-
mento, encomendado pela Rá-
dio Tupi, é de 95%. A pesquisa 
está registrada no Tribunal Re-
gional Eleitoral sob o protoco-
lo Nº RJ-06683/2024.

Reprodução

O candidato a prefeito Dudu Reina (PP) lidera a pesquisa de intenção de voto

Vacinação antirrábica
A Secretaria de Saúde de 

Belford Roxo, através da Dire-
toria Executiva de Controle de 
Vetores e Zoonoses, promove 
neste sábado (28), o Dia ‘D’ de 
Vacinação Antirrábica para cães 
e gatos, em diversos bairros do 
município. A vacinação aconte-
cerá das 9h às 16h

A raiva é uma doença letal 
transmitida do animal infecta-
do para o homem, já que o vírus 
fica em grande quantidade na 
saliva. Para transmitir a doença, 
o animal deve ser portador do 
vírus da raiva, ou seja, não é toda 
mordida de cão e gato que tem o 
vírus da raiva.

Confira abaixo os endereços:
·Heliópolis – Rua Geraldo 

Macedo, S/N (Praça De Helió-

polis)
·Parque São Vicente – Av. 

Boulevard, S/N (Praça De São 
Vicente)

·Centro – Av. Benjamim 
Pinto Dias, 955 (Secretaria Mu-
nicipal De Saúde)

·Bairro Das Graças – Rua 
Itajaí, 88 (UBS Antenor Paes 
Leme Pires)

·Santo Antônio Da Prata 
– Rua Clóvis Beviláqua, 350 
(UBS José Benachio)

·Areia Branca – Rua Baraú-
na, 352 (E. M. Sebastião Hercu-
lano De Mattos)

·Andrade De Araújo – Rua 
Manuel Correa, 255 (Colégio 
Estadual Presidente João Gou-
lart)

·Santa Maria – Av. Estrela 

Branca, N°1 (Policlínica Regio-
nal Santa Maria)

·Barro Vermelho – Estrada 
Do Barro Vermelho, S/N (Ciep 
376 Claudio Coutinho)

·Recantus – Rua Dos Ad-
vogados, 120 (E. M. José Pinto 
Teixeira)

·São Francisco – Estrada 
Dos Macacos, 780 (E. M. São 
Francisco De Assis)

·Parque São Bernardo – Rua 
Caramuru, S/N (Praça Da Ca-
ramuru)

·Xavantes – Rua Taquaral, 
779 (Escola Municipal Miguel 
Ângelo Leone)

·Piam – Rua Monte Pascoal, 
1 (Paróquia São João Batista)

·Nova Piam – Rua Celi, 145 
(Vila Olímpica)

PaC seleções com 120 
milhões em investimentos

O novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (Pac 
Seleções) trouxe para Japeri in-
vestimentos em áreas essenciais 
como saúde, educação, mobili-
dade, qualidade de vida e acesso à 
direitos. Com investimentos que 
totalizam mais de R$ 120 mi-
lhões, os projetos vão dar à cidade 
um presente esperado há anos, o 
hospital maternidade com cerca 
de 100 leitos. 

Entre as propostas contem-
pladas para Japeri, estão ainda 
a Escola em Tempo Integral, o 
CEU da Cultura, um Centro 
Esportivo, duas Unidades Bási-
cas de Saúde (tipos I e II), uma 
Unidade Odontológica Móvel 
(UOM), além de uma ambulân-
cia para compor o atendimento 
do Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) que já 
está em uso na cidade.

Em todo o país foram sele-
cionadas 6.778 obras e equipa-
mentos de Estados e municípios 
que inscreveram as propostas pela 
plataforma Transferegov, gerida 
pelo Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos. A 
cidade terá ainda, uma Escola de 
Educação Infantil, obra selecio-

nada anteriormente na RESO-
LUÇÃO CGPAC Nº 1, DE 19 
DE DEZEMBRO DE 2023.

Os recursos vão proporcionar 
melhorias significativas em in-
fraestrutura e serviços e atendem 
à expectativa dos moradores do 
município. As localidades conhe-
cidas como Cajuri e Mucajá vão 
receber os equipamentos de edu-
cação. Já as Unidades Básicas de 
Saúde estarão nos bairros Guan-
du e Nova Belém, que também 

vai receber o Centro da Cultura 
(CEU). Já a maternidade será 
construída no Paço Municipal, 
em Santa Inês, onde atualmente 
é a área de grandes eventos da ci-
dade.

De acordo com o Secretário 
Municipal de Saúde, Roberto 
Pontes, as UBS vão contribuir 
para o aumento da cobertura de 
atendimento da Atenção Básica 
que, em 2020 era de 35% e atual-
mente a cidade alcançou 83%. 

Reprodução

Projetos vão viabilizar políticas públicas em diversas áreas

Um grupo de 15 jovens 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV) do Centro de Refe-
rência da Assistência Social 
(Cras) do Bairro Xavantes, 
em Belford Roxo, com idade 
entre 7 e 16 anos, teve uma 
manhã diferente nesta quin-
ta-feira (26/09). Meninos e 
meninas ganharam a oportu-
nidade de visitar o Museu Ae-
roespacial, o mais importante 
da aviação do Brasil, localiza-
do no Campo dos Afonsos, 
base da aviação brasileira na 
Cidade do Rio de Janeiro.

A garotada se deslumbrou 
com a exposição de aeronaves 
(cerca de 80). E a que mais 
chamou a atenção foi a réplica 
fiel do 14 Bis, construído por 
Santos Dumont. O acervo 
conta com aviões, motores, 
documentos, armas e várias 
peças de valores históricos. O 
espaço possui também doze 
salas expositivas temáticas, um 
hangar (galpão) de restaura-
ção de aeronaves, miniaturas 
de aviões, simuladores de voo 
e uma sala de armas de guerra.

Miguel Rodrigues, 15, 
ficou satisfeito com a oportu-
nidade. “Gostei muito desse 
passeio e achei tudo bastan-
te interessante, pois preten-
do ser militar daqui uns três 
anos”, assegurou o jovem. 
Quesia de Paula da Silva, 16 
anos, também disparou elo-
gios ao passeio. “Eu gostei 
demais, muitos assuntos inte-
ressantes. Quero estar de vol-
ta aqui a uns dois anos, como 
militar”, afirmou.

A turma foi acompanha-
da de duas orientadoras do 
SCFV. “Hoje foi um dia mui-
to especial para o grupo que 
teve a oportunidade de saber 
sobre a história da aviação 
brasileira e de adquirir novos 
conhecimentos. Os passeios 
culturais e de lazer fazem par-
te de nosso planejamento”, 
disse a Orientadora Jecimar 
de Souza Rodrigues. 

Jovens de B. 
Roxo visitam 
Museu 
aeroespacial
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Prefeitura de Queimados 
ganha nova sede

Paracambi: Andrezinho 
aparece em 1° lugar com 59%

Aprovação da atual administração

Esgotamento sanitário

Edifício de 3 andares

Nada como uma boa 
gestão para fazer valer o 
que foi prometido e não 
cumprido. E a Prefeitura 
de Queimados, após 14 
anos de espera, entre-
gou para a população na 
última quarta-feira (25) 
uma nova sede, localiza-
da na Avenida Mário Pati 
Júnior, no bairro Fan-
chem. A construção da 
nova sede da administra-

ção municipal começou 
em 2010 e deveria ter 
sido entregue em 2015. 
Há mais de seis anos as 
obras estavam paradas, 
mas o atual prefeito não 
poupou esforços para 
oferecer aos seus servi-
dores e aos moradores 
um prédio, onde vão po-
der exercer seus ofícios 
num ambiente saudável 
e acessível.

O candidato a prefeito de 
Paracambi Andrezinho Ce-
ciliano (PT) tem 59% das in-
tenções de voto na cidade, 
de acordo com pesquisa do 
instituto Prefab Future di-
vulgada na quarta-feira (25). 
A poucos dias da eleição, o 
candidato registrou mais 
que o dobro das intenções 
de votos da segunda colo-
cada, a vereadora Aline Otí-
lia (PL), que marcou 26%. 
O candidato Dienis Rocha 
(PMB) registrou 1,5% das 
intenções de voto. Na pes-
quisa espontânea, onde os 

eleitores citam seus candi-
datos sem uma lista pré-
via, Andrezinho também 
mantém ampla vantagem 
sobre a segunda candidata, 
com 53% dos votos contra 
22,2% da segunda coloca-
da. Dienis Rocha pontuou 
0,9%. A atual prefeita, Luci-
mar Ferreira, foi lembrada 
por 1,5% dos eleitores. In-
decisos ou que ainda não 
sabem em quem votar 
somaram 19,8% dos entre-
vistados. 2,6% dos entrevis-
tados afirmaram que vão 
votar banco ou nulo.

O instituto também apurou 
o nível de aprovação admi-
nistração da atual prefeita, 
com 48,2% dos entrevista-
dos reprovando a gestão, 
contra 30,3% aprovando. 
Outros 21,5% não soube-
ram responder. A rejeição 
aos candidatos também foi 
avaliada pelo instituto. Ali-
ne Otília lidera a lista, com 

36,5% dos entrevistados 
afirmando que nunca vota-
riam nela. Em seguida, está 
o candidato Dienis Rocha, 
com 18,2% dos entrevista-
dos, e Andrezinho Ceciliano, 
com 15,4%. Indecisos ou não 
souberam responder foram 
17,5% dos entrevistados. 
12,4% dos entrevistados afir-
mou não rejeitar nenhum.

A Águas do Rio está dan-
do um importante passo 
para o avanço no serviço 
de esgotamento sanitário 
de Mesquita, na Baixada 
Fluminense. No município, 
duas estações de bom-
beamento de esgoto de 
grande porte estão sendo 
reformadas, fazendo parte 
do sistema de Coleta em 

Tempo Seco (CTS) na cida-
de. Com essas ações, além 
de promover saúde para 
a população, mais de 15 
milhões de litros de água 
contaminada com esgoto 
deixarão de ser lançados 
diariamente nos rios Dona 
Eugênia e Sarapuí, que 
têm como destino a Baía 
de Guanabara.

O edifício, que tem três 
andares e janelas de vi-
dro, conta com mais de 
mil metros quadrados, 
110 salas, rampas acessí-
veis, elevadores, sistema 
de ar-condicionado cen-
tral e câmeras de segu-
rança. Além disso, o novo 
prédio da prefeitura tem 
um estacionamento para 

atender aos funcionários 
e visitantes. A nova sede, 
segundo dados da admi-
nistração municipal, pro-
porcionará  à  Prefeitura 
uma economia de cerca 
de R$ 2 milhões/ano com 
aluguéis que serão em-
pregados em melhorias 
na cidade.

Divulgação

Everaldo Sampaio

Nova sede da Prefeitura Municipal de Queimados

O candidato Andrezinho Ceciliano (PT)

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024



12 Sexta-feira, 27 a domingo, 29 de Setembro de 2024PetroPolitano

Por leandra lima 

 
O vereador Mauro Peralta 

(PMN) denunciou durante a 
sessão legislativa que aconteceu 
na última terça-feira (24), uma 
suposta irregularidade na movi-
mentação dos recursos monetá-
rios do Instituto de Previdência 
e Assistência Social do Servi-
dor Público do município de 
Petrópolis (INPAS). Segundo 
o parlamentar, foi realizado um 
saque irregular de cerca de R$ 
24 milhões do fundo, entre ja-
neiro e agosto de 2024. Para ele, 
a ação é irregular já que existe 
a lei municipal n° 7.765/19 que 
veda esse tipo de transação. 

“Esse fundo não pode ser 
usado para nada, a única fina-
lidade dele serve para o paga-
mento das aposentadorias dos 
servidores municipais. A lei 
veda qualquer transferência de 
segurados, recursos ou obriga-
ções entre o Plano Financeiro 
e o Plano Previdenciário. Com 
isso, a pergunta que fica é o que 
foi feito desse dinheiro”, ressal-
tou Mauro Peralta.

Para chegar no dado men-
cionado, o vereador anali-
sou as planilhas dispostas no 
Portal da Transparência do 
INPAS. No sistema, registra 
que em janeiro deste ano ha-
via cerca de R$ 57 milhões de 
saldo no fundo, nos três me-

ses seguintes (fevereiro, mar-
ço, abril) os valores seguiram 
a média, ao redor da casa dos 
R$ 50 milhões, porém no pe-
ríodo de julho a agosto teve 
uma queda de cerca de R$ 24 
milhões. Atualmente o saldo 
do Instituto que corresponde 
ao mês de agosto é de aproxi-
madamente R$ 33 milhões. 

O parlamentar alerta que 
as irregularidades podem acar-
retar em diversas dificuldades, 
“poderemos ficar sem receber 
transferências, até as volun-
tárias, não poderemos assinar 
convênios, até empresas de ad-
ministração indiretas da pre-
feitura ficam impossibilitadas 
de negociar com o governo 
federal, nem empréstimo com 

a Caixa Econômica Federal po-
derá ser feito. Quero entender 
como a prefeitura vai repor esse 
dinheiro, se existem juros, esse 
dinheiro vai sair da onde, além 
disso, como fica a correção mo-
netária dos mesmos, pelo que 
eu saiba a prefeitura não é ban-
co, logo como ela vai pagar os 
juros. Como o executivo não 
tem a possibilidade de pagar os 
juros, isso é chamado de crime 
de responsabilidade”, disse du-
rante a sessão.

Formalização de 
denúncia 

Devido às irregularidades 
encontradas nas tramitações, 
Mauro Peralta formalizou 
formalizou um ofício com a 

denúncia, que será entregue 
ao Ministério Público Fede-
ral (MPF), ressaltando o uso 
indevido dos recursos prove-
nientes do fundo do INPAS. 
Além do MPF, o parlamentar 
também vai procurar o Mi-
nistério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), 
o Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE), além de acionar 
órgãos federais de Brasília e o 
Sindicato dos Servidores Pú-
blicos (SISEP).

Para esclarecimentos, o 
presidente do Instituto de Pre-
vidência, Claudinei Portugal, 
foi chamado na Casa Legisla-
tiva e deverá comparecer até 
o dia 30 de setembro. “Convi-
damos ele para poder explicar 
como o dinheiro sumiu, temos 
correção monetária, taxa Selic 
que aumentou 0,25%, o que 
deveria levar a quantia, não di-
minuir”, enfatizou. 

Prefeitura responde
Frente às acusações, a Pre-

feitura Municipal esclareceu 
por meio de nota encami-
nhada ao Correio que não há 
qualquer ilegalidade nos pro-
cessos. De acordo com o Exe-
cutivo, os recursos do Fundo 
do INPAS são utilizados úni-
ca e exclusivamente para o pa-
gamento de pensão e aposen-
tadorias dos inativos.

Vereador denuncia retirada de 
r$ 24 mi no Fundo do inPaS

Reprodução/TV Câmara

Vereador Mauro Peralta apresentou denúncia durante sessão

Petrópolis celebra Dia 
Mundial do Turismo 
PC&VB aponta avanços e desafios para crescimento do setor 

Com uma projeção de re-
tomada global do turismo que 
pode chegar a 95% dos níveis 
pré-pandemia até o final de 
2024 segundo a Organização 
Mundial do Turismo, Petró-
polis vem acompanhando esse 
ritmo e pretende confirmar a 
previsão do Ministério do Tu-
rismo como o terceiro destino 
nacional mais procurado em 
2024, atrás apenas de Olímpia 
(SP) e Foz do Iguaçu (PR). A 
cidade recebe, anualmente, 
cerca de dois milhões de vi-
sitantes e é reconhecida pelo 
Ministério do Turismo com a 
classificação máxima de cate-
goria A. Nesta sexta (27), Dia 
Mundial do Turismo, o Petró-
polis Convention & Visitors 
Bureau (PC&VB) celebra os 
avanços conquistados no se-
tor, impulsionados por gran-
des eventos e investimentos 
na preservação do patrimônio 
histórico, ao mesmo tempo 
em que pontua os desafios que 
ainda limitam o pleno poten-
cial da cidade como destino 
turístico de excelência.

Samir el Ghaoui, presi-
dente do PC&VB, destaca 
que o volume de eventos rea-
lizados por empresas priva-
das na cidade, como o Rock 
the Mountain, Oktoberfest 
Petrópolis e o Festival do 
Chocolate, reflete a confian-
ça do setor no turismo local, 
responsável por uma impor-
tante fatia da economia re-
gional. Contudo, questões de 
infraestrutura, como o acesso 
pela BR-040 e a necessidade 
de mais espaços para con-
venções de maior porte e fes-
tas com público acentuado, 
como as formaturas, ainda 
demandam atenção para con-
solidar Petrópolis no cenário 
nacional e internacional.

Os pontos turísticos histó-
ricos seguem com relevância 
para a atração de turistas e o 
uso deles em eventos e atra-

ções culturais tornam ainda 
mais exponencial o setor na 
cidade. O Palácio de Cristal é 
palco de festas e atividades de 
qualidade; o Palácio Quitan-
dinha, hoje Centro Cultural 
Sesc, é um dos ambientes de 
maior efervescência da cultu-
ra; o Museu Imperial abraça 
a cada dia mais programações 
interativas e espaços como a 
Casa Stefan Zweig e a Casa 
Petrópolis estão cada vez mais 
frequentados, com programa-
ções relevantes. Outros espa-
ços, como o Museu de Cera, o 
Museu do Brinquedo e o Mu-
seu de Porcelana, enriquecem 
a oferta cultural e turística da 
cidade, ampliando o leque de 
opções para os diferentes per-
fis de público.

Petrópolis também tem in-
vestido em roteiros variados, 
que vão desde o turismo rural, 
com passeios por fazendas e 
sítios históricos, até o rotei-
ro cervejeiro, um dos mais 
procurados pelos visitantes. 
“A diversidade de roteiros é 
um diferencial competitivo. 
Temos desde os amantes de 
natureza, até os que buscam 
experiências culturais e gas-

tronômicas. Isso amplia nosso 
apelo turístico e atrai diferen-
tes perfis de público”, explica 
o presidente do PC&VB.

No entanto, o setor ainda 
enfrenta desafios importantes, 
especialmente em relação à 
infraestrutura e à mobilidade 
urbana. O acesso pela BR-040, 
principal rodovia que liga o Rio 
de Janeiro à cidade, é conside-
rado um gargalo, assim como 
a mobilidade em Itaipava, um 
dos distritos que mais recebe 
visitantes e é acesso aos demais. 
“A cidade requer mais cuidados 
com os equipamentos urbanos 
e serviços essenciais básicos, 
como coleta de lixo, pintura e 
ordenamento”, pontua o presi-
dente do PC&VB.

Outra questão importante 
para o avanço do setor é a digi-
talização dos serviços turísticos. 
A presença digital das atrações e 
a facilidade em acessar informa-
ções e fazer reservas online são 
demandas cada vez mais pre-
sentes entre os visitantes. Além 
disso, Samir el Ghaoui aponta 
a necessidade de ampliar os es-
paços para convenções e even-
tos de grande porte, visto que 
Petrópolis tem se tornado um 

destino atraente para o turismo 
corporativo. “Precisamos de 
mais investimentos em novos 
projetos que possam fortalecer 
a atratividade turística da cida-
de, sobretudo na área de even-
tos e congressos, com o objeti-
vo de prospectar mais eventos 
corporativos para ter uma taxa 
de ocupação alta ao longo da 
semana. O turismo de negócios 
também é um caminho promis-
sor para o desenvolvimento sus-
tentável do setor”, conclui.

O Turismo na cidade hoje 
representa oito mil postos de 
trabalhos diretos e de pres-
tação de serviços, tem uma 
rede de 6,5 mil leitos em 118 
meios de hospedagem, mas 
pode crescer ainda mais. “Te-
mos um olhar otimista para o 
futuro, mas focados nos de-
safios que queremos superar 
para garantir que Petrópolis 
siga se consolidando como 
um destino turístico de ex-
celência, preservando seu 
patrimônio, incentivando a 
realização de grandes eventos 
e buscando soluções inova-
doras para melhorar a expe-
riência de seus visitantes”, 
completa Samir el Ghaoui.

Divulgação/PC&VB

Palácio de Cristal em Petrópolis

PETROPOLITANAS

Bramil realiza plantio de 
mudas de espécies nativas

Candidatos focam nas 
propostas e evitam embates

Debate eleitoral

Orquestra do Palácio Itaboraí

Na manhã desta terça-fei-
ra (24), o Bramil realizou 
mais um plantio de mu-
das de espécies nativas. 
A iniciativa foi em cele-
bração ao Dia da Árvore, 
comemorado em 21 de 
setembro. Todos os anos 
a rede de supermercados 
promove ações que incen-
tivam a conscientização e 
preservação do meio am-
biente. Na ocasião, as mu-
das foram plantadas em 
duas instituições das cida-
des de Três Rios e Paraíba 
do Sul respectivamente. 
“Foi uma ótima oportu-

nidade para destacar a 
importância da preserva-
ção do meio ambiente, e 
a necessidade também 
de haver a inclusão so-
cial, no sentido de envol-
ver toda sociedade com 
a pauta ambiental. Além 
disso, quem compareceu 
às lojas da rede recebeu 
como um mimo, cartões 
semente, para que tam-
bém possam contribuir 
para um planeta melhor”, 
disse o coordenador do 
departamento de meio 
ambiente do Bramil, An-
derson Oliveira.

O debate eleitoral dos 
candidatos à Prefeitura, 
promovido pelo Grupo 
Giro e TV Petrópolis, que 
aconteceu nesta quar-
ta-feira (26), foi morno, 
como tem sido as últimas 
semanas de campanha 
eleitoral na cidade. Sem 
ataques pessoais ou re-
virando o passado dos 
concorrentes, os cinco 
candidatos repetiram os 
tópicos dos planos de go-

verno que já vem sendo 
apresentados durante a 
campanha nas redes so-
ciais, e deixaram passar os 
assuntos que o petropo-
litano tanto queria ouvir: 
licitação para o transpor-
te público, o orçamento 
do município com a rea-
dequação do IPM-ICMS, 
convênio com o Hospital 
Santa Teresa e o rombo 
não explicado nas contas 
da prefeitura. 

Enquanto Hingo Hammes 
(PP), que lidera as pesqui-
sas de intenção de voto, 
focou em apresentar suas 
propostas, os candidatos 
Yuri Moura (PSOL-Rede) 
e Rubens Bomtempo 
(PSB), que disputam uma 
vaga no segundo turno, 
se alfinetaram no discur-
so de velha e nova políti-
ca. Doutor Santoro (Novo) 
foi pra cima dos candida-
tos, mas recuou quando 
Bomtempo pediu direito 

de resposta. Que, por si-
nal, foi o único momento 
em que houve uma con-
testação durante todo o 
debate. Santoro conside-
rou que a autorização ao 
direito de resposta foi um 
ataque pessoal. Eduardo 
do Blog (Republicanos) 
além de propostas, expli-
cou diversas vezes o que 
todos vinham se pergun-
tando: porquê não tentou 
a reeleição a vereador ao 
invés de Prefeitura.  

As inscrições para o pro-
cesso seletivo da Orques-
tra de Câmara do Palácio 
Itaboraí (OCPIT) foram 
prorrogadas até o dia 7 de 
outubro. As vagas são para 
flauta transversal, violino, 
viola e contrabaixo acús-
tico. Podem se inscrever 
estudantes da rede públi-
ca de ensino de Petrópolis 
matriculados entre o 8° 
ano do ensino fundamen-

tal e o 1° ano do ensino 
médio. As inscrições de-
vem ser feitas pelo what-
sapp (24) 2103-2181. Não é 
necessário conhecimento 
prévio de teoria musical 
ou possuir instrumento 
para participar da seleção. 
O processo seletivo será 
no dia 9 de outubro, no 
Palácio Itaboraí, que fica 
na Rua Visconde de Itabo-
raí, nº 188, no Valparaíso.

Divulgação

Reprodução/Youtube

Ação de plantio de mudas pelo Dia da Árvore

Debate foi promovido pelo Grupo Giro e Tv Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Inauguração I

Programa Mobilidade

Inauguração II

O candidato a prefeito 
de Teresópolis, Leonardo 
Vasconcellos (União Bra-
sil), anunciou que uma de 
suas principais propostas 
de governo é gerar recur-
sos para a agricultura. O 
candidato acredita que o 
setor é importante para a 
economia e declara que 
tem orgulho de ter cons-

truído o maior programa 
de investimentos para os 
produtores rurais da cida-
de. Além disso, ele pen-
sa que a agricultura e a 
agroindústria serão, junto 
ao turismo rural, os princi-
pais vetores de desenvol-
vimento de Teresópolis na 
próxima década, por isso 
pretende investir na área.

O Prefeito Vinicius Claus-
sen e a Concessionária 
Águas da Imperatriz en-
tregaram a nova ‘Adu-
tora de Água de Pimen-
teiras’. A obra integra o 
programa ‘Saneamento 
para Todos’.

De acordo com o progra-
ma, novas adutoras de 
água serão implantadas 
em outros bairros de Te-
resópolis, visando me-
lhorar o abastecimento 
nas diversas regiões da 
cidade.

O candidato a prefeito 
Júlio Rocha (Agir), enfa-
tizou que vai investir na 
mobilidade urbana e na 
infraestrutura do interior 
da cidade. Segundo ele, 
a área carece de diversos 
serviços básicos.

O objetivo da ação é ampliar 
o abastecimento de água 
para diversos bairros da re-
gião, beneficiando mais de 
10 mil moradores, segundo 
o prefeito. Na execução das 
obra foram substituídos 2,5 
quilômetros de rede.

Reprodução/ Redes Sociais  

Setor tem grandes chances de crescimento na região 

Leonardo Vasconcellos quer 
investir no setor agrícola  

CORREIO SERRANO 

Seleção 

Inspeção 

Para concorrer ás vagas 

Senac

Valorização 

FORMAÇÃO
Na última semana 
foi publicado no 
Diário Oficial eletrô-
nico da Prefeitura 
Municipal de Nova 
Friburgo, o edital 
de processo seletivo 
para ‘Curso de Téc-
nico em Enferma-
gem (1º ano)’, pro-
movido pela Escola 
de Auxiliares e Técnicos 
de Enfermagem Nossa Senhora de Fátima, vinculada à 
Secretaria Municipal de Educação. Os interessados deve-
rão fazer sua inscrição através do site da Escola de Enfer-
magem entre os dias 08 de outubro e 11 de outubro.

O processo seletivo será rea-
lizado no dia 20 de outubro 
de 2024, através de uma 
prova discursiva, constituída 
de 01 (uma) redação sobre 
tema da atualidade ligado à 
área da saúde. O local e o ho-
rário da prova estarão dispo-
níveis no dia 16 de outubro 
no Diário Oficial.

Nesta quinta-feira, (26) o 
prefeito de Nova Friburgo, 
Johnny Maycon, realizou 
uma inspeção nas refor-
mas e adequações da par-
te elétrica do Hospital Dr. 
Mário Dutra de Castro. As 
intervenções foram para 
assegurar o bom funcio-
namento das instalações.

Para concorrer a uma das 
vagas, o candidato precisa 
ter ensino médio comple-
to no ato da matrícula. São 
oferecidas 30 vagas para o 1º 
ano do curso de Técnico em 
Enfermagem (turno da noi-
te), sendo 50% delas desti-
nadas à ampla concorrência 

e 50% para as vagas reserva-
das para Pessoas com Defi-
ciência (PCD), pessoas com 
renda per capita inferior a 
1,5 salários mínimos, pessoas 
com ensino concluídos inte-
gralmente em escola públi-
ca e pessoas autodeclaradas 
preta, parda ou indígena.

Terminam nesta sexta, 27.09, 
as inscrições do programa 
Portal do Futuro do Senac 
RJ em Teresópolis. Os inte-
ressados ainda conseguem 
se inscrever na iniciativa 
do Senac RJ que promove 
orientação comportamen-
tal e estimula a inserção no 
mercado de trabalho.

Em meio às propostas polí-
ticas, o candidato a prefeito 
de Três Rios Vinicius Farah 
(união Brasil), destacou que 
uma de suas movimenta-
ções  será voltada para cul-
tura é reviver a Expo Fest de 
forma transparente e clara, 
voltando o olhar para as tra-
dições e artistas locais.

Rovena Rosa/ Agência Brasil

Bolsa gratuita para quem passar

Sérgio Louback apresenta 
propostas para Nova Friburgo
Na reta final, candidatos intensificam campanha nas ruas e redes sociais

Com as eleições munici-
pais se aproximando, o Correio 
Serrano realiza uma série de 
entrevistas com os candidatos 
às prefeituras de cidades da 
Região Serrana. Nesta edição, 
Sérgio Louback (Republica-
nos), candidato à Prefeitura de 
Nova Friburgo, compartilha 
suas principais propostas para 
enfrentar os desafios do muni-
cípio, abordando temas essen-
ciais para os friburguenses. A 
entrevista completa com o can-
didato está disponível no site 
jornalcorreioserrano.com.br.

Sérgio Louback tem 60 
anos, é advogado e ex-deputado 
estadual, com uma longa car-
reira dedicada à administração 
pública. Começou como verea-
dor em Nova Friburgo e, pos-
teriormente, atuou em cargos 
como subsecretário de Serviços 
Públicos e secretário de Saúde. 
Rogério Alves (PMN) é seu 
vice na chapa.

Saúde
Para reestruturar o Hospi-

tal Raul Sertã e a Maternidade 
Municipal, Sérgio Louback 
propõe implementar uma ges-
tão humanizada e centrada 
no bem-estar dos pacientes, 
com investimentos em novos 
equipamentos, manutenção e 
um sistema de agendamento 
online. A descentralização do 
atendimento será promovida 
por meio do fortalecimento 
das Unidades Básicas de Saú-
de e da criação de uma Casa 
de Parto. Além disso, Sérgio 
dará foco à valorização dos 
profissionais de saúde, com 

treinamentos regulares, e à am-
pliação do acesso à saúde bucal 
através do Centro de Especia-
lidades Odontológicas.

Transporte e 
Mobilidade Urbana

Sérgio propõe intensificar 
a fiscalização de trânsito e pro-
mover campanhas educativas 
sobre segurança viária. A in-
fraestrutura urbana será melho-
rada com sinalização adequada, 
implementação de semáforos 
inteligentes e construção de 
ciclovias seguras. O transpor-
te público será otimizado para 
reduzir o uso de veículos par-
ticulares, contribuindo para a 
diminuição de acidentes.

Turismo
Para desenvolver o setor 

turístico, o candidato preten-

de criar um calendário regular 
de eventos, juntamente com a 
criação de uma empresa públi-
ca responsável pela organiza-
ção e promoção das iniciativas. 
Serão realizados investimentos 
em infraestrutura turística e 
na capacitação da mão de obra 
local. A proposta inclui a im-
plementação de programas de 
ecoturismo sustentável e a pro-
moção da cultura local através 
de roteiros turísticos, além de 
campanhas de divulgação para 
atrair visitantes.

Economia
Para fortalecer a indústria 

da moda íntima, Sérgio pro-
põe oferecer incentivos fiscais 
e criar um polo de inovação 
têxtil em parceria com univer-
sidades. Serão realizados in-
vestimentos na modernização 

da infraestrutura industrial 
e na melhoria da logística de 
transporte. Além disso, a par-
ticipação em feiras e eventos 
do setor será incentivada para 
aumentar a visibilidade das 
marcas locais no mercado.

Prevenção de 
tragédias

Sérgio pretende fortalecer a 
gestão de risco, criando um sis-
tema de monitoramento contí-
nuo e intervenções preventivas 
em áreas suscetíveis a desastres. 
O planejamento urbano priori-
zará a expansão de áreas verdes 
e o desenvolvimento de infraes-
trutura resiliente. A educação 
ambiental será um pilar central, 
com programas para conscien-
tizar a população sobre a im-
portância da preservação dos 
recursos naturais.

Divulgação

Candidato a prefeito Sérgio Louback e o vice Rogério Alves

Uma onça-parda (Puma 
concolor) foi vista recentemente 
pela primeira vez no Pico da Ca-
ledônia, uma área de dentro do 
Parque Estadual dos Três Picos, 
localizado na Região Serrana. O 
animal foi registrado por meio 
de armadilhas fotográficas insta-
ladas na unidade de conservação 
administrada pelo Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea). O 
flagra soma-se aos outros mais 
de dois mil cliques feitos pelo 
equipamento em duas áreas pro-
tegidas do estado desde 2019. A 
ferramenta é hoje um dos princi-
pais meios de monitoramento da 
fauna e se tornou essencial para a 
preservação das espécies.

No Parque Estadual dos Três 
Picos, a parceria entre o Inea e o 
Projeto Aventura Animal tem 
proporcionado avanços signifi-
cativos no monitoramento da 
fauna. Como fruto dessa coo-
peração, 16 armadilhas foram 
instaladas na região de Salinas e 
20 no Pico da Caledônia. Até o 
momento, as ferramentas já fize-
ram mais de dois mil registros de 
diversos animais, inclusive com 

cliques curiosos de espécies amea-
çadas de extinção no Brasil e no 
Estado do Rio de Janeiro. Entre as 
raridades registradas estão o gato-
-do-mato (Leopardus tigrinus), 
gato-maracajá (Leopardus wie-
dii), gato-mourisco (Puma ya-
gouaroundi), onça-parda e uma 
paca (Cuniculus paca), espécie 
muito visada por caçadores.

A ferramenta permite um 
panorama mais abrangente da 
fauna local, contribuindo para a 
gestão das áreas protegidas. Com 

a instalação de câmeras camufla-
das e ativadas à distância, os ges-
tores têm acesso a informações 
valiosas que orientam as decisões 
sobre a proteção e a preservação 
dos habitats naturais.

“É sempre motivo de alegria 
registrar a presença desses ani-
mais na Unidade, pois são resul-
tado de um ambiente saudável e 
equilibrado. Esses avistamentos 
coroam as ações de conservação 
realizadas pelo Parque Estadual 
dos Três Picos”, declara a gestora 

do Parque Estadual dos Três Pi-
cos, Maria Alice Picole.

Do outro lado do estado, 
o Parque Estadual Cunham-
bebe, que abrange parte dos 
municípios de Angra dos Reis, 
Mangaratiba, Rio Claro e Ita-
guaí, também se destaca como 
centro de excelência no moni-
toramento da fauna, utilizando 
armadilhas fotográficas, fruto 
de um Acordo de Cooperação 
Técnica com a Vale, para regis-
trar imagens e dados relevantes 
sobre a biodiversidade local. 
Até o momento, já foram mais 
de 900 registros de espécies pe-
las “armadilhas do bem”.

“Os registros desses animais 
são um sinal positivo de que 
o ambiente está equilibrado e 
saudável. Essas informações são 
cruciais para a implementação 
de estratégias de preservação. 
Além disso, as imagens captura-
das são utilizadas em programas 
de educação ambiental, sensi-
bilizando a comunidade sobre 
a importância da biodiversida-
de”, afirma o gestor do Parque 
Cunhambebe, Ivan Cobra.

Inea usa armadilhas fotográficas para 
monitoramento de fauna nos parques

Divulgação/Inea

Equipamentos são posicionados em locais estratégicos

Neste sábado, 28, Teresó-
polis receberá mais uma edi-
ção do programa ‘RJ para To-
dos’ + Serviços, do Governo 
do Estado. Dessa vez, os aten-
dimentos serão na Escola Mu-
nicipal Sizenando Adolpho 
Tayt-Sohn, em Mottas (Estra-
da João Adolpho Tayt-Sohn, 
Km 30 - 3º Distrito). Iniciati-
va da Secretaria de Estado de 
Governo, em parceria com a 

Prefeitura de Teresópolis, por 
meio das Secretarias Munici-
pais de Trabalho, Emprego e 
Economia Solidária e de Go-
verno e Coordenação, a ação 
social ocorrerá das 9h às 13h, 
com distribuição de senhas até 
às 11h.

Serviços oferecidos
Equipes do Detran-RJ, 

Fundação Leão XIII e Procon-

-RJ vão oferecer atendimentos 
relacionados a requerimento 
de 1ª e 2ª vias do documento 
de identidade (necessário le-
var certidão de nascimento ou 
casamento original); isenção 
de taxa para 2ª via de certi-
dão de nascimento, casamen-
to e óbito; habilitação para 
casamento (necessário levar 
identidade, CPF e certidão de 
nascimento original); serviços 

referentes à defesa do consu-
midor; entre outros atendi-
mentos.

Servidores das secretarias 
municipais de Trabalho e de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos disponibilizarão 
balcão de emprego e confec-
ção da carteira de trabalho 
digital; acolhimento social, 
com inscrição e atualização do 
CadÚnico.

‘RJ para Todos’ em Teresópolis

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Neto: Décadas de pioneirismo 
e recordes em Volta Redonda

Candidato à reeleição pode emplacar o sexto mandato e ser o 
primeiro do país a governar durante tanto tempo um município

Sônia Paes

Com a mesma determina-
ção que assumiu a prefeitura há 
27 anos, quando foi eleito pela 
primeira vez em 1997, Antonio 
Francisco Neto disputa à reeleição 
e pode tornar-se o prefeito com o 
maior número de mandatos no 
país, no domingo (6), quando os 
votos forem computados. Se sair 
vitorioso logo no primeiro turno, 
governará o município pela sexta 
vez, uma marca até então inédita 
no Brasil.  

Planos a serem concluídos e 
foco não faltam para o candida-
to. Uma das grandes investidas é 
na Saúde, com a intensificação de 
transplantes de órgãos, pelo SUS, 
e a projeção de uma rede munici-
pal que atenda com excelência a 
população.

“Volta Redonda já é refe-
rência na Saúde e ficará ainda 
melhor”, diz, Neto, orgulhoso 
dos inúmeros projetos bem-su-
cedidos. Entre eles, as clínicas da 
Mulher, do Coração, o Estádio da 
Cidadania, entre muitos outros. 
Mas a revolução no setor ficará 
por conta da reforma do Hospi-
tal São João Batista. Quem passa 
pela Colina já tem noção da mag-
nitude da ampliação do hospital, 
com previsão de ser inaugurado 
em janeiro do ano que vem. Serão 
cinco pavimentos, com centro 
cirúrgico, unidade de internação 
pós-cirúrgica, e uma nova UTI 
(Unidade de Tratamento Intensi-
vo) que terá nada menos do que 
40 leitos e cinco centros cirúrgi-
cos, além de uma UCI (Unida-
de de Cuidados Intermediários) 
com dez leitos. Haverá até um 
estacionamento, com 70 vagas. E 
mais: Neto tem uma verba garan-
tida de R$ 20 milhões, graças ao 
governador Cláudio Castro e ao 
deputado federal Dr. Luizinho. 

-Devo muito a eles, consegui 
dar a volta por cima com a ajuda 
do governador e do Dr. Luizinho 
- acrescenta.

A reforma do São João Batista 
trará ainda uma economia para os 
cofres públicos, que não precisará 
mais pagar por leitos em unidades 
particulares. Entre leitos e UTIs 
alugadas, a administração muni-
cipal desembolsa algo em torno 
de R$ 5 milhões anuais atual-
mente. Essa despesa deixará de 
existir e a demanda será suprida 
na própria rede municipal.

Hospital da Criança
Já no Retiro, a boa notícia 

é a inauguração do Hospital da 
Criança, com estrutura que tam-
bém não deixará a desejar para 
rede particular. Serão sete anda-
res, com equipamentos ultramo-
dernos, como garante Neto. A ex-
pectativa é de que o hospital seja 
inaugurado também em janeiro 
de 2025. Prosseguindo com as 
informações sobre os investimen-
tos na Saúde, Neto faz questão de 
frisar que ao menos 100 médicos 
aguardam por uma vaga de traba-
lho. É que o município já sofreu 
com falta de médicos, principal-

mente de pediatra. “Contrata-
mos 110 médicos, com salários de 
R$ 20 mil, dependendo da carga 
horária, e temos 100 na lista de 
espera. Hoje não temos proble-
mas com a falta de profissionais 
na Saúde”, afirma.

De olhos bem abertos 
para o futuro

Já o Hospital dos Olhos, em 
construção na Ilha São João, irá 
centralizar desde consultas e exa-
mes, até tratamentos e cirurgias. A 
entrega da obra está prevista para 
o início de 2025. Detalhe: desde 
2021, mais de 17 mil cirurgias 
foram feitas no centro cirúrgico 
oftalmológico móvel. A meta é 
chegar a 20 mil até o final do ano. 

A outra novidade é uma par-
ceria com hospitais particulares, 
a Fundação Oswaldo Aranha 
(FOA), o governo do Estado e o 
SUS, que permitirá ao município 
a realização de transplantes do co-
ração, rins e córnea.  

O de coração será feito no 
Hospital da Unimed, pelo SUS, 
no início do ano que vem, en-
quanto um convênio com a 
UniFOA e o Hospital São João 
Batista permitirá o transplante 
de córnea. No Hospital Regional 
Zilda Arns, será feito o transplan-
te de rins. 

O trabalho em tópicos
O caminho para chegar a esse 

patamar inclui investimentos 
com recursos próprios e parcerias. 
Na lista do que saiu do papel, es-
tão o Centro Cardiológico Mu-
nicipal Camilo Riker Furtado, 
no Aterrado; os novos leitos do 
Hospital Municipal Dr. Munir 
Rafful, no Retiro; e o aumento 
de atendimento na Atenção Pri-
mária, nas unidades básicas de 
Saúde e de Saúde da Família. São 
46 unidades espalhadas pelo mu-
nicípio. “Temos pelo menos um 
médico clínico geral no postinho 
do bairro”.

E com o objetivo de prevenir 
e oferecer tratamento e correção 
da escoliose, foi implementa-
do em 2021, o projeto “Coluna 
Reta” que atingiu a marca de 60 
cirurgias. Os procedimentos de 
alta complexidade acontecem 
no Hospital São João Batista. 
Detalhe: o “Coluna Reta” serviu 

de referência para um Projeto de 
Lei de autoria do deputado esta-
dual Munir Neto. Sancionado 
pelo governador Cláudio Castro, 
o programa prevê o diagnóstico 
precoce, tratamento e cirurgia da 
escoliose idiopática nos adoles-
centes matriculados na rede de 
ensino público do Estado do Rio 
de Janeiro.

Pioneiro no canabidiol
A prefeitura foi pioneira na  

distribuição do canabidiol pelo 
SUS e beneficiou pacientes que 
sofrem de epilepsia refratária, 
Transtorno do Espectro Autista, 
doença de Parkinson, Alzheimer, 
dor crônica, esclerose múltipla, 
distúrbios do sono, entre outras.

Os pacientes recebem o óleo à 
base de canabidiol em domicílio e 
são acompanhados pelos serviços 
especializados da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. 

Policlinica do Idoso
Os idosos têm atenção mais 

do que especial do prefeito e ga-
nharam, neste ano, uma policlíni-
ca reformada, que oferece serviços 
ambulatoriais, consultas médicas 
geriátricas; atendimentos psicoló-
gicos individual e em grupo, entre 
muitos outros serviços. 

Além disso, a policlínica 
faz avaliação neuropsicológica 
e é responsável por  encami-
nhar pacientes para o Centro de 
Atendimento para Pessoa Idosa 
com Alzheimer e Familiares – o 
Centro-Dia Synval Santos. Aliás, 
o trabalho desenvolvido no Cen-
tro de Atendimento para Pessoa 
Idosa com Alzheimer e Familia-
res – Centro-Dia Synval Santos 
foi destaque no relatório especial 
“The New Age of Alzheimer’s” 
(“A Nova Era do Alzheimer”), 
publicado pela revista científica 
“Scientific American” e pela Da-
vos Alzheimer’s Collaborative, 
parceria global de organizações 
com ideias semelhantes com ob-
jetivo de mobilizar o mundo con-
tra a doença. 

Neto lembra que o Centro-
-Dia para Idosos com Alzheimer 
e Familiares, inaugurado durante 
seu quarto mandato, em 2014, é 
uma outra iniciativa pioneira.

“Há dez anos, somos o úni-
co serviço público voltado para 

idosos com Alzheimer e seus fa-
miliares da América Latina. Re-
ceber esse reconhecimento in-
ternacional coloca o município, 
definitivamente, como referên-
cia no cuidado com os idosos”.

Retiro dos Atletas
Idealizado pelo ídolo do Flu-

minense e ex-deputado federal, 
Deley de Oliveira, o Retiro dos 
Atletas é obra em andamen-
to em Volta Redonda que visa 
atender ex-atletas de todas as 
modalidades esportivas. Estes 
receberão moradia e alimenta-
ção, além de tratamentos de saú-
de, odontológico e fisioterápico, 
sem nenhum custo. Os atletas 
também terão novas oportuni-
dades profissionais, participan-
do de programas de esporte e 
lazer do município.

Causa animal
Os pets estão incluídos no 

plano de governo de Neto, que 
constrói o Hospital Veterinário, 
no bairro Rústico, em um terreno 
doado pela prefeitura. Serão qua-
tro consultórios; ambulatório; 
recepção; laboratório; e salas de 
raios-x, ultrassonografia, cirurgia 
e de recuperação anestésica para 
atender os pets de toda a região. 

Segurança Pública
A área de segurança pública é 

destacada por Neto ao longo de 
seus cinco mandatos. Foram im-
plantados o Ciosp (Centro Inte-
grado de Operações de Segurança 
Pública) e a Risp (Região Integra-
da de Segurança Pública), com a 
finalidade de reduzir os índices 
de criminalidade no município. 
E surtiu efeito. Segundo Neto, 
os roubos de rua caíram drastica-
mente. Em 2019, foram registra-
dos 417, contra 76 no ano passa-
do. Quanto a furtos de veículos: 
em 2019, 271; já em 2023, 103. 

Ele atribui grande parte do su-
cesso ao secretário de Segurança e 
Ordem Pública, o coronel Luiz 
Henrique Barbosa, que o acom-
panha há vários mandatos. 

Ao ser perguntado sobre 
o trabalho durante décadas, o 
prefeito Neto, responde, com 
satisfação, que faria todo o ca-
minho novamente. “Me sinto 
com o dever cumprido”.

Arquivo

Prefeito Neto fala de novos desafios e diz que tem sentimento de dever cumprido

ecopontos para materiais recicláveis
Os ecopontos dos bairros 

da Japuíba, Belém, Frade, Ja-
cuecanga, Monsuaba e Vila 
do Abraão, na Ilha Grande, 
estão funcionando de segunda 
a quinta-feira, das 7h às 17h e 
sexta-feira, das 7h às 16h, para 
receber voluntariamente mate-
riais recicláveis, como plástico, 
vidros e papéis.

Além do lixo reciclável, os 

ecopontos ainda recebem resí-
duos da construção civil, com 
um limite diário de descarte de 
1m³ por pessoa, o que equivale 
a cerca de 25% do volume de 
uma caçamba. O ecoponto do 
Belém também recebe pneus.

O ecoponto da Praia do 
Provetá, na Ilha Grande, está 
em construção, e os dois do 
Parque Mambucaba e um ou-

tro no Morro do Moreno estão 
em processo de licenciamento. 
Ainda estão em estudo os da 
Praia da Chácara, Cantagalo e 
Praia Grande. Outros 15, espa-
lhados por ilhas e continente, 
também serão construídos.

Mesmo com o funciona-
mento dos ecopontos, a coleta 
seletiva de porta em porta con-
tinua, com o caminhão pas-

sando nos bairros uma vez na 
semana.

O descarte irregular de 
lixo, além da poluição visual e 
ambiental, pode causar proble-
mas, como o entupimento dos 
bueiros, e, consequentemente, 
alagamentos das ruas. Os eco-
pontos são frutos da parceria 
público-privada de Limpeza 
Urbana no município.

CORREIO DO VALE

Munir Neto recebe material 
esportivo doado à prefeitura

Arimathéa quer estímulo para 
prática esportiva em VR

Reformulação e reestruturação

Calendário escolar

Detonação de rochas

Bom proveito para o município

A prefeitura de Volta Re-

donda recebeu nesta 

quarta-feira (25), materiais 

esportivos que serão utili-

zados nas Olimpíadas das 

Pessoas com Deficiência 
(Olimpede), nos Jogos 

Escolares, e nas ativida-

des que acontecem nos 

bairros da cidade. Todo 

o material foi doado pela 

secretaria estadual de Es-

porte e Lazer, por meio 

de uma solicitação do 

deputado estadual Munir 

Neto (PSD) ao secretário 

estadual Rafael Picciani: 

“Nós estivemos na sede 

da secretaria estadual de 

Esporte, reunidos com o 

Rafael Picciani, e fizemos 
o pedido de doação de 

materiais esportivos para 

usarmos nos eventos”. 

O candidato à prefeitura 

de Volta Redonda, José 

Arimathéa (PSB), apre-

sentou, nesta quinta-fei-

ra (26), suas propostas 

para o esporte e lazer do 

município, caso ele seja 

vitorioso na eleição de 

outubro. Segundo o can-

didato, promover o acesso 

da população a atividades 

esportivas é fundamen-

tal em Volta Redonda, já 

que a cidade possuí uma 

grande estrutura física de 

equipamentos esportivos, 

como ginásios poliespor-

tivos, quadras e a Arena 

Esportiva, entre outros. 

Ele quer garantir que a 

população possa ocupar 

esses espaços.

Arimathéa propõe uma 

reformulação e a reestru-

turação administrativa e 

organizacional da Secre-

taria Municipal de Espor-

te e Lazer. Para isso, con-

ta com a experiência da 
candidata a vice-prefeito, 

Maria Adélia Mezzabarba, 

que já foi diretora e secre-

tária da SMEL, além de 

responsável pela criação 

de diversos projetos de 

sucesso. “Vamos avaliar as 

políticas públicas anterio-

res da SMEL”.

O candidato quer fomen-

tar o esporte de base atra-

vés da integração com as 

secretarias de Educação 

e Assistência Social, além 
de fortalecer e ampliar os 

Jogos Estudantis, garan-

tindo queseja  incorpora-

do ao calendário escolar 

da cidade. “Também va-

mos criar um Calendário 

Esportivo unificado junto 
das diversas instituições 

que desenvolvem ações 

de esporte, lazer e fomen-

to ao exercício físico”.

A Prefeitura de Volta Re-

donda, por meio da Se-

cretaria Municipal de 

Obras (SMO), informa que 

nesta sexta-feira, dia 27 

de setembro, das 14 horas 

às 16 horas, está previs-

ta uma nova detonação 

de rochas próximo à Rua 

Dois, no bairro Açude. A 

ação é necessária para a 

continuidade da obra de 

construção da nova rede 

de drenagem pluvial da 

localidade de Volta Re-

donda. A Secretaria Mu-

nicipal de Obras orienta 

ainda, por questões de 

segurança, que a popula-

ção da cidade evite a área 

durante esse período da 

detonação das rochas. 

A secretária municipal de 

Esporte e Lazer, Rose Vilela, 

falou sobre a importância 

de Volta Redonda receber 

todo esse material espor-

tivo: “Recebemos bolas de 

futsal para atletas com de-

ficiência, bola de campo, 
de vôlei, de basquete, en-

tre tantos materiais espor-

tivos que vão nos ajudar 

a avançar cada vez mais 

no esporte de Volta Re-

donda”, disse a secretária. 

Além disso, foram doadas 

camisas para os atletas da 

Olimpede. Munir garante 

que em breve, outros in-

vestimentos virão: “Além 

de todo material esportivo, 

ganhamos as camisas para 

os atletas da Olimpede. Em 

breve, vamos ganhar ou-

tros investimentos, como 

núcleos esportivos para as 

comunidades”, completou.

Divulgação

Divulgação

Munir e Rose Vilela com os materiais de esporte

Candidato quer criar um núcleo de desenvolvimento 
do esporte paralímpico e de inclusão

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Programação de cinema 
oferece variedade em VR

Gacemss apresenta ‘A Dona 
da História’ em Volta Redonda

Ficha técnica e ingressos

Roda Cultural em Volta Redonda

Sérgio Mallandro em V. Redonda

Programação no Park Sul

O Cine Gacemss exibirá os 

filmes ‘Golpe de sorte em 
Paris’ e ‘Fernanda Young 
- Foge-me ao controle’ 
até o dia 2 de outubro, 
nas sessões das 18h45 e 

20h30, respectivamente. 
O primeiro filme, dirigido 
por Woody Allen, apre-

senta a história de um 
casal em crise após um 
reencontro com um amor 

do passado. Já o segundo 
se trata de um documen-

tário sobre a vida e obra 
da escritora Fernanda 
Young, falecida em 2019. 
Os ingressos estão a ven-

da pelo site do Gacemss 
ou na bilheteria do teatro. 
Devido a outras progra-

mações, não haverá exi-
bições nos dias 26, 27 e 28 

de setembro.

O Teatro Gacemss 1 apre-

sentará o espetáculo te-

atral ‘A Dona da História’ 
nesta sexta-feira (27), às 

20h, em Volta Redonda. 
A peça, estrelada pelas 
atrizes Juliana Martins 
e Maitê Padilha, conta a 
história de uma mulher 
que passa por uma crise 
de meia idade. Para refle-

tir sobre sua trajetória de 
vida, ela passa a conversar 
com seu “eu” do passado 
– 35 anos mais jovem. O 
confronto da protagonis-

ta com todas as escolhas 
que fez durante os anos 
reflete sobre a possibili-
dade de sua vida ter sido 
diferente caso tivesse se-

guido outros caminhos. 

A obra foi vivida original-
mente por Marieta Seve-

ro e Andreia Beltrão, em 
1998, ganhando ainda 

uma adaptação cinema-

tográfica. Desta vez, o es-

petáculo é dirigido pelo 
ator Heitor Martinez, que 

faz sua estreia na função. 
Os ingressos estão a ven-

da pela plataforma Ingres-

so Digital, ou na secretaria 
do Teatro. Os ingressos va-

riam de R$ 36 a R$ 90. A 
classificação etária do es-

petáculo é de 12 anos.

Neste sábado (28), mais 

uma edição da Roda Cul-
tural acontecerá em Vol-
ta Redonda, na Bibliote-

ca Municipal, a partir das 
17h. A edição apresen-

tará a Batalha do Troco, 

com participação de oito 
MC’s. O evento também 
servirá como uma seleti-
va para a rodada estadu-

al da Batalha da Marina, 
realizada em Niterói, no 
Rio de Janeiro.

Na próxima quinta-feira (3), 
o Calumma Pub, em Volta 
Redonda, contará com o 
humorista Sérgio Mallan-

dro como atração principal 
do ‘Calumma Comedy’, 
que começa às 19h. Duran-

te o show, Mallandro conta-

rá histórias de sua carreira 
e de sua vida pessoal com 
muito humor. Nas histórias, 
ele cita figuras famosas 

como Xuxa, Marlene Mat-
tos, Wagner Monte, Mara-

dona, Jorge Ben Jor e Silvio 
Santos. A abertura do even-

to ficará por conta dos co-

mediantes Lucas Goulart, 
Gilsim Almeida e Evandro 
Souza. Os ingressos podem 
ser comprados pelo Sym-

pla ou presencialmente no 
Calumma, localizado na 
Vila Santa Cecília.

Já o Cine Araújo, locali-
zado no Shopping Park 
Sul, está exibindo os fil-
mes ‘Pacto de Redenção’; 
‘Meu Malvado Favorito 4’; 
“Transformers: O Início’; 
“Os Fantasmas Ainda se 
Divertem: Beetlejuice 
Beetlejuice’; ‘Look Back’; 
‘A Forja’; ‘Não Fale o Mal’; 
‘Princesa Adormecida’; 

‘Luccas e Gi em: Dinossau-

ros’; ‘Passagrana’; ‘Silvio’; 
‘Vovó Ninja’ e uma remas-

terização de ‘Superman’, 
lançado em 1978. Os in-

gressos estão a venda no 
site do Park Sul, na sessão 
‘Cinema’. O site também 
exibe as classificações in-

dicativas e sinopses de 
cada longa.

Reprodução - Gacemss

Helena Markun

Cinemas exibem obras infantis, animações e outros gêneros

Peça foi um grande sucesso na década de 1990

Debate eleitoral em Barra 
Mansa tem troca de farpas
Candidatos a prefeito ameaçam concorrentes com processos

ana luiza Rossi

O debate para as eleições 
municipais, organizado pela As-
sociação Comercial, Industrial, 
Agropastoril e Prestadora de 
Serviços de Barra Mansa (Acia-
p-BM) se transformou em um 
verdadeiro embate na manhã 
desta quinta (26). Com apoia-
dores na porta da entidade, se-
gurando bandeiras e gritando, o 
evento, que teve como objetivo 
apresentar as propostas dos can-
didatos à prefeitura, acabou se 
tornando palco para troca de 
farpas. As discussões esquenta-
ram, com acusações e até amea-
ças de processos judiciais.

Os primeiros embates acon-
teceram logo no segundo bloco, 
em que os candidatos responde-
ram perguntas de outras entida-
des. O candidato Luiz Furlani 
(PL), que havia sido sorteado, 
apresentou seu plano para o se-
tor da saúde e também destacou 
realizações do atual governo, do 
prefeito Rodrigo Drable, que 
o apoia como possível sucessor 
ao Executivo. Thiago Valério 
(PDT), que tinha direito a co-
mentar sobre a fala de Furlani, 
não gostou nada de iniciar o de-
bate falando sobre administra-
ções passadas e ainda criticou a 
gestão de Drable. Ainda concluiu 
sua fala afirmando que pretende 
trazer para a cidade um hospital 
municipal que atenda casos de 
média complexidade. Na réplica, 
Furlani rebateu afirmando que 
concordava com a necessidade de 
descentralizar exames e construir 
um hospital municipal, na qual 
pontuou a sintonia de ideias, 
apesar das provocações.

Acusação sobre 
investimentos

A provocação de Valério 
continuou quando afirmou uma 
suposta falta de investimentos 
para Barra Mansa, por parte do 
candidato Marcelo Cabeleireiro 
(União Brasil), enquanto estava 
como deputado estadual. “Eco-
nomizamos dinheiro na Alerj e 
mandamos R$ 25 milhões para 
a construção de um hospital no 
município. Este recurso já está 
no caixa do Estado. Deputado 
não tem emenda impositiva. A 
gente impulsionou não só re-
cursos para Barra Mansa, quan-
to para todo município”, justifi-
cou o candidato.

O debate continuou acalo-
rado e em ritmo de tensão. Em 
seguida, o candidato Professor 
Petterson (PSOL) se direcio-
nou a Cabeleireiro, afirmando 
que o ex-deputado fazia parte 
do grupo polítipo de Drable, 
inclusive, citando um racha do 

governo. “Isso aqui que a gente 
está vendo, é jogo casado. Esta-
mos vendo nesta eleição o braço 
direito e o braço esquerdo de 
Rodrigo Drable”, disse Peterson, 
também se referindo a Furla-
ni. Em resposta, Cabeleireiro 
de fato confirmou o apoio de 
Drable em 2018, para deputado 
estadual, e também afirmou que 
o atual prefeito o chamou para 
fazer parte de seu governo, mas 
negou o convite.

Perguntas diretas
Os ânimos escalaram de vez 

quando os candidatos puderam 
fazer suas próprias perguntas. 
Cabeleireiro, que questionou a 
Valério se achava justo colocar 
na administração um candida-
to que responde processos, foi 
surpreendido com críticas a seu 
respeito. “É claro que não con-
cordo com quem é investigado. 
Por isso sou diferente do senhor, 
que foi investigado na Alerj por 

gastar muito combustível e di-
ferente daquele que está aqui, 
que foi investigado na época dos 
guinchos, que vinha a torto e a 
reveria, guinchando os carros 
em Barra Mansa”, disparou. Em 
resposta, o candidato do União 
Brasil acusou Valério de não 
estar presente nas sessões legis-
lativas, na época que era, pois, 
segundo ele, estava dando aula. 
Sobre o gasto com combustível, 
o ex-deputado classificou como  
inverdade: “O senhor vai ganhar 
a partir de hoje. Você fala menti-
ra, não tenho nenhum processo 
e nem sou investigado”.

Ainda o candidato Furlani, 
que se absteve das alfinetadas 
durante o debate, resolveu, no 
último momento, afirmar que 
Cabeleireiro teria o apoio e aju-
da em período de campanha dos 
ex-prefeitos de Barra Mansa Jo-
nas Marins e Inês Pandeló. Mar-
cello disparou: “Mais um para 
ganhar um processo”. 

Ana Luiza Rossi/CSF

Furlani observa Marcelo Cabeleireiro durante detabe apimentado na Aciap-BM

A Saúde sempre foi uma 
das prioridades da gestão Dio-
go Balieiro nos últimos 8 anos. 
O candidato a prefeito Tande 
Vieira, enquanto secretário de 
saúde, e Balieiro tiraram do 
papel, por exemplo, o Hospital 
Público Veterinário, construí-
do em agosto de 2020, Desde 
então já foram realizados mais 
de 117 mil atendimentos. 

A unidade hospitalar é fru-
to de estudos e planejamento, 
pois não existia ainda no país 
um modelo a ser seguido. Ago-
ra, Resende também é referên-
cia em saúde animal em todo o 
Brasil. 

O Hospital Veterinário 
funciona 24 horas para aten-
der cães e gatos de Resende. O 
espaço conta com consultórios, 
salas de anestesia e isolamento, 
ambulatório, internação, cen-
tro cirúrgico, raio-x, laborató-
rio, entre outras áreas.

-A saúde foi só o primeiro 
passo. Agora é hora de trabalhar 
pelo desenvolvimento econô-
mico, atraindo novas empresas 
e criando mais empregos, inves-
tindo na capacitação dos jovens 
e na qualificação da mão de obra 
local. Meu compromisso é a par-

tir do patamar em que estamos 
hoje, levar Resende ainda mais 
longe, tirando do papel gran-
des projetos que vão continuar 
transformando o futuro da cida-
de - destacou Tande Vieira.

Ivy Jones afirma que des-
de que o Hospital Veterinário 

abriu, ele tem sido um grande 
aliado. “Acho que sem esse hos-
pital, não sei o que seria cuidar 
dos meus bichos. Resende hoje 
acho que é um exemplo para 
outros municípios”, disse. 

As principais 
propostas de Tande 

-Conclusão do Centro de 
Desenvolvimento Tecnológico;

-Elaboração do programa 
de incentivo ao primeiro em-
prego;

-Incentivo da construção de 
condomínios industriais e atra-
ção de novas empresas;

-Implantação de voos co-
merciais no Aeroporto Mu-
nicipal;

-Construção do Centro de 
Convenções e Arena Multiuso;

-Criação da Companhia 
Municipal de Desenvolvimen-
to para ocupar prédios ociosos 
da cidade.

Tande Vieira destaca propostas para 
área da Saúde Pública em Resende

Divulgação

Tande, Balieiro e David do Esporte falam de projetos

O candidato a prefeito de 
Volta Redonda Samuca Silva 
e seu vice Rodnei de Oliveira, 
pela Federação PSDB/Cida-
dania, estão intensificando as 
atividades da campanha. Na 
manhã desta quinta-feira, 26, 
ambos realizaram corpo a cor-
po no bairro São Luis, onde 
conversaram com os moradores 
sobre as principais propostas 
do plano de governo. O foco 
é principalmente na ampliação 
do tarifa comercial zero. 

O candidato lembrou que 
em 2017 implantou o tarifa 
comercial zero. A iniciativa 
chegou em 2019 com três ôni-
bus elétricos transportando 
diariamente cerca de três mil 
passageiros, totalmente de 
graça, conectando os bairros 
Retiro, Aterrado, Vila Santa 
Cecília, o Centro da cida-
de, chegando até o Shopping 
Park Sul. 

“Nossa meta agora é levar o 
tarifa comercial zero para o São 

Luís, Santo Agostinho, Ponte 
Alta, 249-São Lucas  e  Retiro-
-João XXII”, disse, em caso de 
vencer a eleição.

Segundo ele, o tarifa co-
mercial zero será interligado 
ao tarifa zero nos bairros, ga-
rantindo mobilidade urbana 
aos moradores de Volta Re-
donda, oferecendo oportuni-
dades de se deslocarem pela 
cidade sem o peso econômico 
das passagens de ônibus. -Com 
ônibus de graça, confortável e 

climatizado, vamos estimular 
o cidadão a vir no comércio 
da cidade, impactando sobre 
a economia e, principalmente, 
sobre a geração de empregos e 
renda - analisou.

Ainda em conversa com 
os moradores, falaram sobre a 
saúde, se comprometendo de 
imediato, a retomar os atendi-
mentos pediátricos em todas 
as unidades de saúde, a reabrir 
o CAIS Conforto como UPA 
24 horas.

Samuca faz campanha no São luiz
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Seja
bem-vinda, 
primavera!
Aproveite a estação mais fl oral com 
pratos saborosos e refrescantes, 
frutas sazonais, eventos ao 
pôr do sol e muito mais

A
pós meses de frio, clima 
seco e a baixa frequên-
cia de chuvas, fi nal-
mente a Primavera che-
gou para transformar 

o cenário climático! A nova estação 
teve início no último domingo, 22 de 
setembro, e vai até 21 de dezembro, 
quando se inicia o verão. Como uma 
transição do período seco (inverno) 
para o período úmido (verão), a es-
tação das fl ores traz dias de calor e o 
aumento gradual da frequência das 
chuvas. 

Para combinar com a estação fl o-
rida, de clima fresco e o sentimento 
de um recomeço, o Jornal da Barra 
selecionou algumas atividades, pratos 
especiais com ingredientes saudáveis 
e da época, e eventos para que a sua 
primavera seja ainda mais memorável. 
Confi ra a lista:

Experimente receitas sazo-
nais com frutas, na Figs & Co

A padaria artesanal Figs & Co, lo-
calizada na Barra da Tijuca, apresenta 
um novo cardápio sazonal. Entre as 
novidades para a estação, estão as so-
bremesas Apple Pie (R$15), feita com 
massa amanteigada e recheada com 
maçãs caramelizadas; e o Morangoff ee 

(R$16), uma massa crocante preparada 
com doce de leite, morangos, chantilly 
e toque de canela. Já para os que seguem 
a dieta à risca e buscam fi car em forma, 
a casa também sugere a tradicional Sa-
lada de Frutas (R$8), com combinações 
de frutas variadas da estação.

Serviço
Local: Av. João Cabral de Mello 

Neto, 850 - loja D, Barra da Tijuca
Funcionamento: Segunda à sexta 

(7h às 19h), sábado (7h às 12h)
Contato: (21) 99728-2134 

Prove pizzas gourmet com 
recheios leves, na House 
Forneria 

Para celebrar o frescos dos ingre-
dientes típicos da estação mais fl oral 
do ano, a rede de pizzarias gourmet 
House Forneria aposta em pizzas com 
recheios leves, para a chegada da pri-
mavera. O início da temporada é mar-
cado pela combinação dos sabores tra-
dicionais da marca carioca e um toque 
de cor e produtos refrescantes. 

Entre as sugestões da casa, estão a 
Pizza de Burrata (a partir de R$96), 
com massa de farinha italiana de longa 
fermentação, molho de tomate pelati, 
mozzarella, tomate, burrata de búfa-

la, manjericão e fi nalizada com grana 
padano e pesto de manjericão. Outro 
sabor adorado pelo público é a Pizza 
de Parma e Rúcula (a partir de R$90), 
com massa de farinha italiana de longa 
fermentação, molho de tomate pelati, 
mozzarella, rúcula, presunto de parma 
Ceratti, tomate cereja e fi nalizada com 
granda padano e orégano. 

Serviço
Locais: Av. das Américas, 5001 - 

Barra da Tijuca; e Av. Salvador Allen-

de, 6700 - Recreio dos Bandeirantes
Funcionamento: Domingo a quin-

ta (17h às 23h30), sexta e sábado (17h 
às 00h)

Contato: (21) 2042-4930

Uma salada refrescante, no 
Porto do Sabor 

Com 26 anos de história, a mar-
ca carioca Porto do Sabor, conso-
lidada em diversos locais do Rio, é 
especializada em alimentação sau-
dável e oferece diversas opções de 

saladas refrescantes para o período 
de primavera. É o caso da Salada 
Tropical (R$18,90), um mix de fo-
lhas, cenoura, picles, cebola, toma-
te, blanquet e manga. 

As opções para a estação já estão 
disponíveis nas 35 unidades da rede, 
presentes no Rio de Janeiro. Na Zona 
Oeste, a marca está presente em sho-
ppings como o Barra Shopping, Via 
Parque, Shopping Metropolitano, 
Freeway, Città América, Downtown 
e muito mais. 

Diof

Chegamos a estação das fl ores, a primavera, e o início das temperaturas elevadas no Rio
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SEGURANÇA
             ALIMENTAR
O TRABALHO NÃO PARA.

Quando o assunto é segurança alimentar, o Governo do Estado do Rio de 

Janeiro trabalha todos os dias para fazer a diferença na vida das pessoas.

Já são 12 unidades do Restaurante do Povo, 46 do Café do Trabalhador e seis do 

RJ Alimenta. Somando os três programas, são 31 milhões de refeições servidas 

à população. E mais investimentos e ações de combate à fome vêm por aí.

O trabalho não para. É todo dia e é de todos.

Saiba mais em: www.rj.gov.br
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